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Хлеборобы! Урожай 
под угрозой гибели
Все силы и средства колхозов— 

на быстрое завершение уборки
☆ ☆

Работать круглосуточно

БЫСТРЕЕ УБРАТЬ 
КАРТОФЕЛЬ И ОВОЩИ
К о л х о з н и к и  м н о ги х  р а й о н о в  обла

с ти  вы ра сти л и  н е п л о х о й  у р о ж а й  
карто ф е л я  и  о в ощ е й . В  З ы р я н с к о м , 
К о ж е Е н и к о в с к о м , А с и н о в с к о м , Ш е -  
га р с к о м  р а й о н а х , н а п р и м е р , в ряде 
к ол хо зов  он со с та в л я е т по 1 3 0  —  
1 4 0 ,  а в отд ельны х п о л ево д че ски х 
б р и га д а х —  по 1 8 0 — 2 0 0  ц е н т н е 
ров с ге к т а р а . П ол евод ы  в то р о й  и 
ч е тв е р то й  бригад к ол хо за  « М о л о т »  
Ш е г а р с к о г о  р а й о н а  п о л у ч и л и  по 
1 5 0 — 1 7 0  ц е н тн е р о в  карто ф е л я  с 
ге к т а р а .

П ре д в а ри те л ь н ы е  р асч е ты  п о к а 
зы ва ю т, что  ва л о вой  сбор к ар то ф е 
л я и овощ е й  в этом го д у  м ож ет 
бы ть з н а ч и те л ь но  больш е п ро ш л о 
го д н е го . С е й ч а с  в а ж н о — к а к  м ож но 
бы стрее в ы к о п а ть  к а р то ф е л ь , у б р а т ь  
все овощ и и засы п ать и х  в х р а н и 
л и щ а .

Н о , ви д и м о , не к о то р ы е  р ук о в о д и 
те л и  к о л хо з о в , р а й о н о в  в с е -т а к и  не 
п о н я л и , к ак ое  зна ч е ни е  п рид ается 
сейчас карто ф е л ю , наск о л ь к о  ва ж н о  
у б р а т ь  его бы стро и  без п о те р ь . 
П р а в д а , в отд ельны х р а й о н а х  —  
Т о м с к о м , З ы р я н с к о м , Ш е га р с к о м , 
В а с ю га н с к о м , Т е гу л ь д е тс к о м  —  у б 
р а н о  3 0 — 4 5  п р о ц е н т о в  к а р то ф е л я , 
ряд к ол хо зов  и м но ги е  пол евод че
ские бригад ы  з а к о н ч и л и  э т у  р а б о т у . 
Н о  п о л о ж е н и е , сл ож и в ш е ес я  с у б о р 
к о й  к а р то ф е л я  и овощ е й  в целом по 
о б л а с ти , вы зы вает се рь езную  т р е в о 
г у .  П л а н  к о п к и  к а р то ф е л я  на 2 0  
се н т я б р я  по о бласти вы по л не н 
то л ь к о  на 2 2 , 7  п р о ц е н т а , у б о р к и  
о вощ ей —  н а  3 2  п р о ц е н т а . Те м п ы  
у б о р к и  э т и х  к у л ь т у р  н и ж е  п р о ш л о 
г о д н и х .

М едленно у б и р а ю т  к артоф ель и 
овощ и в М о л ч а н о в с к о м , П ы ш к и н о - 
Т р о и ц к о м , Т у г а н с к о м  р а й о н а х . Н е д о 
п ус ти м о  з а т я н у л и  к о п к у  к артоф еля 
I л хо зы  А с и н о в с к о г о , К о ж е в н и к о в - 
ск о го  р а й о н о в , где на 2 0  се н т я б р я  
к артоф еля в ы к о п а н о  то л ьк о  по 6 5 —  
6 8  г е к т а р о в . В  К р и в о ш е и н с к о м  из 
5 6 9  ге к т а р о в  карто ф е л я  уб р а н о  
то л ьк о  2 9 , в Б а к ч а р с к о м  из 5 0 0 —  
2 6 , в П а р б и гс к о м  из 2 5 1  —  1 5 ,  в 
Ч а и н с к о м  из 5 5 2  —  3 4  ге к т а р а .

К  у б о р к е  овощ ей в П ы ш к и н о - 
Т р о и ц к о м , Ч а и н с к о м  р а й о н а х  еще 
не п р и с т у п а л и . В  К р и в о ш е и н с к о м , 
Т у г а н с к о м  р а й о н а х  овощ ей уб р а н о  
не больш е о д но го — т р е х  ге к т а р о в  в 
к аж д о м .

В  ред акцию  п о с т у п а ю т  с и гн а л ы  о 
т о м , ч т о  в к о л х о з а х  э т и х  р а й о н о в  
н е -з а к о н ч е н  р ем онт . к а р то ф е л е уб о 
р о ч н ы х  м а ш и н . Ч е г о  ж е  ж д у т р у 
к овод ител и к ол хо зов  и  Р Т С ?  
Ра з ве  они забы ли у р о к и  п р о ш 
л о го  го д а , когд а и з-за  медли^ 
те л ь н о с ти  и п л о хо й  э к с п л у а т а ц и и  
т е х н и к и  в н е к о т о р ы х к о л хо з а х  за^ 
т я д у л и  у б о р к у  к а р то ф е л я  и овощ ей 

с н е га , д о п ус ти л и  громадны е п о 
т е р и  у р о ж а я .

Как и в прошлые годы, основной 
причиной медленных темпов уборки 
картофеля и овощей является пло
хая организация труда колхозни
ков и механизаторов. Отдельные 
руководители колхозов Асиновского 
района уборку картофеля намерены

Большая ответственность лежит , очень низкие. Многие механизато- 
сегодня на механизаторах. В эти j ры не выполняют у станов ленно 
горячие дни они решают судьбу j нормы. Поэтому наши соседи 
урожая, от их четкой и слаженной ; 
работы зависит успех дела. На | 
районном совещании механизато
ров машинисты лафетных жаток

о р га н и з о в а ть  после о к о н ч а н и я  к о с о 
виц ы  з ер н ов ы х к у л ь т у р . Н а  та к о й  
ж е п о з и ц и и  с то я т н ек отор ы е  пред
седатели к ол хо зов  Т у г а н с к о г о , Ч а - 
и н с к о г о , К о л п а ш е в с к о го  р а й о н о в .

Э т о — вред ная  и  н е п р а в и л ь н а я  п о 
з и ц и я , к о т о р а я  нем и нуем о  п риведет 
к  з а тя ж к е  у б о р к и  к а р то ф е л я  и  ово
щ е й .

С  подобны ми ф актам и п а р ти й н ы е  
о р га н и з а ц и и  м и р и ть ся  не м о г у т . Н а 
до о б ъ я в и т ь  р е ш и те л ь н ую  бо рьо у 
п ро сто я м  к ар то ф е л е уб о р о ч н ы х м а
ш и н , п о д н я ть  н а  у б о р к у  картоф еля 
и  овощ ей в с е х  к о л х о з н и к о в , и с п о л ь 
зовать пом ощ ь т р у д я щ и х с я  о б л а с ти .

Д о б и ть с я  в ы п о л н е н и я  и  п е р е в ы 
п о л н е н и я  норм  в ы р а б о тк и  каж ды м 
ком бай не ром  к а р то ф е л е уб о р о ч но го  
к о м б а й н а , каж ды м ч е л о в е к о м , з а н я 
ты м н а  уб о р к е  карто ф е л я  и о во
щ е й ,— б оевая задача рук о в о д и те л е й  
в с е х р а й о н о в , к о л хо з о в , Р Т С  и 
р а й о н н ы х  и н с п е к ц и й  по сельском у 
х о з я й с т в у .

Т а м , где не х в а т а е т  к а р то ф е л е уб о 
р о ч н ы х к ом б а й н о в , необходим о и с 
п ол ьзо вать для к о п к и  картоф еля 
к он ны е  п л у г и , больш е п ри в л е ч ь
к о л хо з н и к о в  для у б о р к и  к артоф еля 
в р у ч н у ю .

Особое в н и м а н и е  долж но быть 
о бра щ ен о  н а  к а ч е с тв о  у б о р к и .
М н о го ч и с л е н н ы е  с и гн а л ы  с мест 
с в и д е т е л ь с тв ую т о т о м , ч то  э то м у не 
уд е л я е тс я  д о с та то ч н о го  в н и м а н и я . 
Б о л ь ш и е  п о те р и  карто ф е л я  при 
у б о р к е  д о п у с к а ю тс я  в Ш е га р с к о м , 
М о л ч а н о в с к о м  и д р у г и х  р а й о н а х . 
А гр о н о м ы , о бщ ес твенны е  и н с п е к т о 
ра по к а ч е с т в у  обязаны  о р га н и з о 
в а ть  с т р о г и й . к о н т р о л ь , не д о п у 
с ти ть  п о те р ь  н и  одного к л у б н я . Н а 
до, ч то бы  каж дое п о л е , где в ы к о п а н  
картоф ель и л и  у б р а н ы  о в о щ и , было 
п ро в е р е но  и п р и н я т о  бригадиром  
полевод ческой бригад ы  и  председа
телем  к о л хо з а .

С л е д уе т ш и ре  п р и м е н и т ь  п о т о ч 
н ы й  метод у б о р к и , при- котором 
весь в ы к о п а н н ы й  картоф ель немед
л енно  у в о з и т с я  с п о л я  и з асы п ае т
ся в х р а н и л и щ а . Это  п ом ож ет со
х р а н и т ь  у р о ж а й  о т зам оро зк о в, п р е 
д о тв р а ти ть  п о те р и  к л у б н е й  от под
м о р а ж и в а н и я .

Р а ч и те л ь н ы е  хоз я е в а  с осени за
б о тя т с я  о засы пке семян картоф е
л я . П р а в л е н и е  к о л хо з а  « П р о г р е с с »  
З ы р я н с к о го  р а й о н а  реш и ло раз и 
н а все гд а  п о к о н ч и т ь  с п озорной 
п р а к т и к о й , когд а весной оно заим 
с тво ва л о  у  к о л хо з н и к о в  картоф ель 
для п о с е в а . Н ы н ч е  здесь у ж е  з а к о н 
ч е на  к о п к а  к а р то ф е л я , засы пано 
д остато чно е  к о л и ч е с тв о  сем ян для 
п осе ва в б уд ущ ем  го д у .

К а ж д о м у  к о л х о з у  —  с о б ств е н 
ные сортовы е семена карто ф е л я ! 
Об этом долж ен п о м ни ть  каж д ы й к о л 
хо з н ы й  р у к о в о д и т е л ь , каж ды й спе
ц и а л и с т  с е л ь с к о го  х о з я й с т в а . Р а 
б о тн и к и  р а й о н н ы х  и н с п е к ц и й  по 
с е л ь с ко м у х о з я й с т в у  обязаны  взять 
под с во й  к о н тр о л ь  э т у  в а ж н у ю  
работу,-

К о л х о з н и к и , м е ха н и з а то р ы ! Д о ро 
ж и те  врем енем . Н е  о ставим  в поле 
ни одного к л у б н я  к а р то ф е л я , бы ст
рее заверш им  у б о р к у . Б о л ь ш е  к а р 
тофеля и овощ ей го с у д а р с т в у !

и комбайнеры взяли на себя 
обязательство скосить за сезон по 
400—500 гектаров зерновых.

Свою лафетную жа.тку мы вы
вели на поля одними из первых в 
районе. Начали с озимой ржи. Ко- 
с: :ть ее пришлось только с одной 
стороны и за первую декаду уб
рали 86 гектаров: в день по 8 У 
гектаров. Сейчас на нашем счету 
около 300 гектаров скошенных 
хлебов. По сравнению с другими 
машинистами лафетных жаток 
наши показатели оказались одни
ми из лучших в районе. Это нас 
радует. Но в то же время мы соз
наем. что наша выработка не 
удовлетворяет требования сегод
няшнего дня. Мы можем и долж
ны убирать в день по 15 20 гек
таров К  выполнению такой суточ
ной выработки направлены все 
наши усилия.

Мне известно, что в нашем 
районе темпы уборки хлебов

чаинские хлеборобы, с кем мы со
ревнуемся не первый год, намного 
опередили нас с уборкой урожая. 
Это обязывает всех механизато
ров, и прежде всего тех, кто за
нят сегодня уборкой и подборкой 
валков, усилить трудовое напря
жение. Не к лицу нам отставать 
в соревновании с чаинцами, когда 
вырастили хороший урожай. Надо 
резко поднять выработку на каж
дую уборочную машину. Нужно, 
чтобы они использогллись по 
20—22 часа в сутки. Между тем, 
в некоторых колхозах нашего 
района механизаторы начинают 
работу с 11 часов утра и за
канчивают работу с наступлением 
сумерок. Мы же выезжаем на по
лосу с 8 часов утра и заканчива
ем работу к  12 часам ночи. Для 
этого у нас есть электроосвеще-

" ИСейчас надо работать кругло
суточно.

Мария ГООГЕ, 
комбайнер колхоза «Победа» 

Колпашевского района.

Соревнуясь за достойную 
встречу X X I съезда КПСС, бРЧга" 
да слесарей-сборщиков цеха № 1 
Томского электромеханического 
завода взяла обязательство вы
полнять не менее двух с полови
ной норм в смену. Передовые 
производственники держат слово.

На снимке: слесари-сборщики
(слева направо) В. Ф. Нарожный 
и Т. А. Григорьев на сборке от
бойного молотка новой конструк
ции ОМП-8. Они дают до трех 
норм в смену.

Фото Ф. Х и т р и н е в и ч а .

С уш и м  з е р н о  б е з  п е р е б о е в
В  наш е м  к ол хо зе  и м еется одна 

с у ш и л к а  « К о л х о з н и ц а »  и  две с у 
ш и л к и  П З С . Я  вместе со своим и 
п о м о щ н и ц а м и  А .  Б е р е з и н о й  и 
А .  А н т о н о в о й  работаю  н а  с уш и л к е  
« К о л х о з н и ц а » . М ы  х о р о ш о  о тре м он 
ти р о в а л и  свою с у ш и л к у , п о с т а в и л и  
новы е э л е к тр о м о то р ы , п ро вел и  эл ек
т р о о с в е щ е н и е . Э то  позвол ил о нам  с 
п е р в ы х  ж е дней р аб о ты  п е р е в ы п о л 
н я т ь  см енны е зад а н и я . П р и  норме 
1 5 0  ц е н тн е р о в  п р о с уш и в а е м  до 
2 0 0  ц е н тн е р о в  зерна в с м е н у . Н а ш  
к о л хо з  первы м  в рай о н е  в ы п о л н и л  
а в гу с т о в с к и й  гр а ф и к  хлебосД ачи 
го с у д а р с т в у  О р га н и з о в а н н о  ведем 
п ро д а ж у хл е б а  го с у д а р с т в у  и в  се н 
тя б р е . Э т о — р е з у л ь т а т к р у г л о с у т о ч 
ной вы со ко п р ои зв о д и тел ь н ой  работьт 
с у ш и л ь н о го  х о з я й с т в а  к о л хо з а .

М ы  ста рае м ся  и с по л ьзова ть ма

ш и н у  на п о л н у ю  м о щ н о с ть , не до
п у с к а т ь  с к о п л е н и я  зерна на т о к а х .

Н а ш и  о б язан н ос ти  распределены  
т а К : я  с л е ж у  за раб о то й  п еред ви ж 
ной э л е к тр о с т а н ц и и  и  эл ек тр ом ото 
р о в . С у ш и л ь щ и ц а  А .  А н т о н о в а  
за т е м п е р а т у р о й  и  за ходом с у ш к и  
зе р н а . А .  Б е ре зи н а  наблю дает за р а 
ботой з а гр у з о ч н о го  а п п а р а т а  и о т - 
л о п а ч и в а е т  п р о с у ш е н н о е  зерно.

Н а ш  тр у д  хо р о ш о  о п л а ч и в а е тс я . 
За в ы п о л н е н и е  норм ы  к аж д ы й из 
нас п о л у ч а е т  по 3 тр у д о д н я . М ы  
т р уд и м с я  в п о л н ую  м е р у  с в о и х с и л , 
п о м о га я  наш и м  хле боро бам  в  борьбе 
за в ы п о л н е ни е  год ового п л а н а  х л е 
б о з а го то в о к .

С. Ш АЛАГИН, 
моторист суш илки колхоза 
«Рассвет» Зырянского района.

Готовясь к своему родному съезду

Т р акторы  на приколе
С  н а с т уп л е н и е м  н о ч и  з а т и ха е т  

гу л  м оторов на п о л я х  к о л хо з а  
« Б о л ь ш е в и к »  Т у г а н с к о г о  р а й о н а . 
М е х а н и з а т о р ы , р а б о та в ш и е  в  д нев
н ую  с м е н у , у х о д я т  в д е ревню . Н а  
всю н очь  о ста ю тся  в пол е на п р и 
коле т р а к т о р ы , т а к  и  не дождав
ш ись до у т р а  м е ха н и з а то р о в  н о ч 
ной см ен ы . И  т а к  каж д ую  н о ч ь . И  
каждое у т р о  в к о н то ре  п р а в л е н и я  
в о зм ущ аю тся  тр а к т о р и с т ы  н очн о й  
см ены :

—  Т а к о е  хо р о ш е е  вр е м я  для п а 
х о т ы , а мы бока п р о л е ж и в а е м .

И х  в о зм ущ ен и е  с п ра ве д л и во. 
Т о л ь к о  по в и н е  п р а в л е н и я  а рте л и  и 
л и чн о  председателя т о в . И г н а т е н к о  
кол хо зны е  т р а к т о р ы  с т о я т  на п р и 
коле по н о ч а м . Т р а к т о р и с т  А .  П и 
менов п р о с то я л  1 5  т р а к т о р о -с м е н , 
по десять тр а к т о р о -с м е н  не р а б о та 
ли м е ха н и з а то р ы  А .  Т о л с т и к о в ,

В . М а га е в . В п о л н е  и с п р а в н ы е  м а
ш и н ы  не р а б о та ю т по ночам  то л ь к о  
п о т о м у , что  п ра в л е н и е  а рте л и  до 
с и х  п ор не н азн ач и л о  п р и ц е п щ и 
к о в .

—  Лю дей не х в а т а е т , —  ж а л у 
ю тся  р ук о в о д и те л и  а р те л и .

Э то  н е п р а в д а . Н а п р и м е р , мо
лодые к о л хо з н и к и  П и м е н о в , Т а 
р а с о в , С и н и ч к и н  и д р у ги е  заняты  
в а рте л и  на в то р о с те п е н н ы х р а б о 
т а х , л ибо целыми днями вовсе не 
р а б о та ю т. Ра з ве  нел ьзя э ти х людей 
н а з н а ч и т ь  п р и ц е п щ и к а м и . Р у к о в о 
дителям  к ол хо за  надо бы п р о я в и ть  
побольш е р а с т о р о п н о с т и  в о р г а н и 
зац ии р а б о т т р а к т о р о в  в н о ч н ую  
с м е н у . О с е н ь  не б а л у е т  хо р о ш и м и  
д н я м и , а в а рте л и  еще п ред стоит 
п од ним ать более п я т и с о т  ге к т а р о в

ЗЯ° И' В. НУЗНЕЦОВ.

Т р у ж е н и к и  к о л хо з н ы х  п ол ей  к о л 
хоза и м ен и  С т а л и н а  З ы р я н с к о го  
р а й о н а  в эти  дни в е д ут н а п р я ж е н 
н ую  б о рь б у за х л е б . У с л о в и я ^  н ы 
н е ш н е го  года к р а й н е  н е б л а го 
п р и я т н ы . О д н а к о , несм о тр я  на 
т р у д н о с т и , к  1 8  с е н т я б р я  было с к о 
ш ено 2 .2 8 3  ге к т а р а  з е р н о в ы х , ч то  
с о с та в л я е т 8 8 ,7  п р о ц е н т а  к  п л а 
н у . П о л н ы м  ход ом  ш л а  к о с о в и ц а , 
обмолот в а л к о в , засы п ка  се м е нно го  
з е р н а . А в т о м а ш и н ы  к о л хо з а  е зер
ном н о в о го  у р о ж а я  день и  н о ч ь  и д у т  
на З ы р я н с к и й  хл е б о п р и е м н ы й  
п у н к т . С  к аж д о го  ге к т а р а  здесь б у 
дет п о л у ч е н о  не менее 1 0  ц е н т н е 
ров з е р н а . Е с т ь  у ч а с т к и , с к о то р ы х 
н а м о л а ч и в а е тс я  по 1 0 0  и  более п у 
дов.

В  т р уд н о е  по п огод ны м  ус л о в и я м  
лето к ол хо з ны е  в о ж а к и -к о м м у н и 
сты  не р а с т е р я л и с ь . О н и  р а с с уд и 
ли п р а в и л ь н о , ч то  озимые хл е б а  под 
а в гу с т о в с к и м  солнцем  созрели бы - 
Ь т р о , п о э то м у  все силы  надо бро 
си ть  н а  разд ельную  у б о р к у . Т а к  и 
было сд ел ано. П о д  р ук о вод с твом  
п а р т и й н о го  бюро в к о л хо з е  меж ду 
к о м б а й н е р а м и , м а ш и н и с та м и  лаф ет
н ы х ж а т о к , т р а к т о р и с т а м и  и  м е ха 
н и зато рам и  з е р н о о ч и с т и те л ь н ы х ма
ш и н  р а з в е р н ул о с ь  с о р е в н о в а н и е .
М е х а н и з а т о р ы  р а б о та ю т днем и 
н о ч ы о . И м е н а  л у ч ш и х  с р а з у ж е  об
н а р о д ую тс я  через с т е н н у ю  г а з е т у , 
боевы е л и с т к и , д оски п о к а з а т е л е й .

Г а в р и и л  С е м е н о в и ч  К р а м ч а н и н о в  
у ж е  около д в у х  д е ся тко в л е т у б и р а 
е т хл е б в своем родном к о л хо з е .
Н е  было н и  одного го д а , что б ы  его 
а г р е г а т  не у б р а л  д в у х  сезонны х 
норм .

. . . П о  о б ш и р н о м у х л е б н о м у  п о л ю , 
п л а в но  п о к а ч и в а я с ь , ш ел сте п но й  
к о р а б л ь . Н а  это й  м аш и не раб о та ю т 
к о м м у н и с т ком б ай не р  К р а м ч а н и н о в  
и т р а к т о р и с т  С а м о й л е н к о . О н и  ре
ш и л и  еж едневно в ы п о л н я ть  п о  п о ч 

т и т ь , ч то  слова у  м е ха н и з а то р о в  не се льско го  хо з я й с тв а  Т а т а р с к о й  А С С Р  
р а с хо д я тс я  с делом. 1 7  се н т я б р я  взял и о бязател ьство  еще прод ать

о н и  под обрал и и обм олотил и п ш е н и 
ц у  с площ ад и 1 8  ге к т а р о в  и  о т п р а 
в и л и  на т о к  более т ы с я ч и  п уд о в  
зе р н а .

В  страдны е дни у б о р к и  у р о ж а я  
образцы  тр у д а  п о к а з ы в а ю т к о м м у 
н и с ты  Ф . С . С л и в к и н , К .  С .  Л а з а р е в , 
И .  И .  Л я ч и н .

Т р е т ь е й  п ол евод ческой бригаде 
к о л хо з а  в этом го д у  п р и х о д и т с я  у б и 
р а ть  хлеб н а  п л о щ а д г г 1 .3 .0 0  г е к т а 
р о в .: С е й ч а с  ч л е н ы  э то й  бригад ы  за
в е рш а ю т у б о р к у . В а л к и  н и з к о р о с 
л ы х хл е б о в  н е б о л ь ш и е , п од би рать 
и х  т р у д н о , особенно в  э ти  д н и , 
когд а то и  дело и д у т  о сен н и е  дож 
ди. Н о  м е ха н и з а то р ы  и  к о л хо з н и к и  
3 - й  п ол ево д че ско й  б р и га д ы , во з
гл авл я ем ы е  к о м м ун и с то м  И .  И .  Щ е д 
р и н ы м , в е д ут б о рь б у за каж д ы й  к о 
л ос. Н а - к о р н ю  в  это й  бригад е на 
1 8  с е н т я б р я  о ста вал ось 2 0 0  г е к 
т а р о в .

Б р и га д и р  т р а к т о р н о й  бригады  
к о м м у н и с т П .  3 . Еф р е м о в  в  эти  дни 
с у т к а м и  н е  в ы езж ае т с п о л е й , все 
свои силы  и  з н а н и я  отдает борьбе 
за х л е б . О н  о р га н и з а т о р  с о р е в н о в а 
н и я  м е ха н и з а то р о в  за в ы с о к о п р о и з 
вод ительное и с п о л ь зов а н и е  т е х н и к и .

Н а р я д у  с у б о р к о й  у р о ж а я  в к о л 
хозе и м ен и  С т а л и н а  ш и р о к и м  ф рон
том  р а з в е р н ул а с ь  борьба за подъем 
з я б и . Здесь образцы  в ы со к о п р о и з 

в о д и те л ь н о го  т р у д а  п ок азы в аю т 
к о м м ун и с ты  Н .  Т .  Т е л ь б у к о в , 
А .  М . Л я ч и н . Н е с я  пред съезд овскую  
тр у д о в у ю  в а х т у , о ни  н а  о сенней  
п а х о т е  в ы п о л н я ю т по 2 — 2 ,5  н о р 
мы.

И д я  н а в с т р е ч у  съ езд у п а р т и и , о ни  
п р и н я л и  н а  себя д опо лнител ьны е  
о б я з а т е л ь с тв а : к  1 0  о к т я б р я  в ы ра 
б о тать  4 0 0  ге к т а р о в  м я гк о й  п а х о т ы .

Ч л е н  п а р т и и  М и х а и л  В о р о т н и к о в  
св о е в р е м е нн о , без зад ерж ки обеспе
ч и в а е т  п о д в о з к у го р ю ч е го  к  к о м б ай 
нам  и  т р а к т о р а м .

П о  п р и м е р у  к о м м у н и с т о в  за у с 
п еш ное заве рш ени е  о с е н н е -п о л е в ы х  
р аб о т вк л ю ч и л и с ь  и  б е с п а р ти й н ы е . 
В од ител ь г у с е н и ч н о го  т р а к т о р а  
Я .  Г е ц  у ж е  к 1 0  с е н т я б р я  вы ра б о 
та л  8 5 6  ге к т а р о в  м я гк о й  п а х о т ы , 
что  с о с та в л я е т п о ч т и  2  сезонны е 
норм ы . В  эти дни н а  п а х о т е  зяби 
Г е ц  довел свою см ен н ую  н о р м у  до 
1 8 — 2 0  ге к т а р о в  п р и  норм е 7  ге к 
т а р о в .

Т а к о й  в ы р а б о тк и  з н а тн ы й  м е ха 
ни зато р добился своим  тр уд о л ю б и е м , 
о тл и чны м  знанием  т е х н и к и .

—  В  че сть X X I  съезда п а р т и и ,— ! 
с к а з а л  о и , —  я  п р и н я л  обязател ь
ство сделать не менее 1 . 1 0 0  г е к т а 
р о в  м я гк о й  п а х о т ы . Э то  буд е т моим 
подарком  еъ езд у.

А. ВОЙТЕННО.

Досрочно выполнили планы заготовок 
сельскохозяйственных продуктов

Т р у ж е н и к и  се л ь с ко го  х о з я й с т в а  
Т а т а р с к о й  А С С Р  д о ср о ч н о , 2 0  се н 
т я б р я  с. г . ,  вы п о л н и л и  год о вой  п л а н  
п ро д а ж и  го с у д а р с т в у  ш е р с ти  на 
1 0 3 ,2  п р о ц е н т а  и я и ц  н а  1 0 0 ,6  
п р о ц е н т а . П р о д а н о  б о л ьш е , чем в 
п ро ш л о м  го д у  на э т у  д а т у , ш е рс ти  
на 6 ,2  т ы с я ч и  ц е н т н е р о в  и я и ц  на 

две норм ы . И  отрад но о тм е - 1 1 6 , 6  м и лл иона ш т у к . Р а б о т н и к и

г о с у д а р с т в у  не менее 2 .0 0 0  ц е н т н е 
ров ш е рс ти  и т р е х  м и л л и о но в  ш т у к  
я и ц .

В  н астоя щ ее  время т р у ж е н и к и  се
ла н а п р а в л я ю т  свои у с и л и я  н а  у с 
п е ш н о е  заве рш ени е  у б о р к и  к арто ф е 
л я , с а ха р н о й  свекл ы  и о в о щ е й , 
своеврем енное в ы п о л н е ни е  п л а н о в  
сдачи и п род аж и го с у д а р с т в у  э т и х  
п р о д у к т о в .

( Т А С С ) .

Хлеба у б р а н Ы  безобразно
Н а  левом б е р е гу  Т о м и , вдоль 

Ш е га р с к о го  т р а к т а , р асп о л о ж е ны  
пол я Т о м с к о го  со в хо з а .

Х о р о ш и й  здесь урод ил ся я ч м е н ь . 
Н о  у б р а л и  его безобразно. М а л о  т о 
г о , ч то  на поле о ста л а сь масса к о 
л о с к о в , остал и сь неп од обранны м и и 
необм ол оченны м и целые сноп ы  и 
в а л к и .

П е р в ы е  в а л к и  п р и  к осо в и ц е  ж а т 
кой л е гл и  на д о р о гу , но и х  не п о 
добрали в о в р е м я , и  они были « о б 

м о л о ч е н ы » п ро хо д я щ и м и  а в то м а ш и 
н а м и .

Е щ е  х у ж е  у б р а н  о в е с. П о л о в и н а  
его т а к  и о ста л а сь н е с к о ш е н н о й ; 
первы й в а л о к , у п а в ш и й  на д о р о гу , 
в то п т а л и  в гр я з ь .

Н е п о н я т н о , п о ч е м у  д и ре ктор сов^ 
хоза  т о в . С к о м а р о в с к и й  и гл а в н ы й  
а гр о н о м  т о в . А н о х и н  д о п ус т и л и  т а 
кое к а ч е с тв о  у б о р к и .

В. с я ч и н .

На снимке: учителя школы
№ 9 гор. Томска знакомятся с 
опубликованной запиской товари
ща Н. С. Хрущева «Об укрепле
нии связи школы с жизнью и о 
дальнейшем развитии системы на
родного образования в стране». 
Слева направо: Э. Н. Ушатая,
И. Я. Чебанюк, А. Н. Стронская, 
Г. Е. Левашкина, Г. А. Новозем- 
цева.

Фото Ф. Хитриневича.

На трудовой вахте в честь 
XXI съезда партии

Вручение международной Ленинской 
премии „За укрепление мира между 

народами" чехословацкому профессору 
Йозефу Громадно

,к>

f

2 3  с е нтя б р я  в С верд л овском  за
ле К р е м л я  была в р уч е н а  м е ж д уна 
род ная Л е н и н с к а я  прем и я « З а  у к р е 
п л е ни е  мира м еж ду н а р о д а м и » вы 
д аю щ ем уся ч е хо с л о в а ц к о м у общ ест
в е н н о м у деятелю и б о р ц у  за мир 
п ро ф е с с о р у, д е к а н у е в а н ге л и ч е с к о - 
б о го сл о вск ого  ф а к ул ь те та  им . й е 
м ен ск ого  Йозеф у Гро м ад к е .

Н а  то р ж е с тв е  в р у ч е н и я  п ре м и и  
п р и с ут с т в о в а л и  рабочие и  с л у ж а 
щ ие п р е д п р и я ти й  и уч р е ж д е н и и  со
ве тск о й  сто л и ц ы , деятели к у л ь т у 
р ы , п ре д ста ви те л и  м н о го ч и с л е н н ы х 
о б щ е с тв е н н ы х о р га н и з а ц и й , сотруд^ 
н и к и  п осо л ь ства  Ч е хо с л о в а ц к о й  
Р е с п у б л и к и  в С С С Р  во гл а в е  с в р е 
м енны м  п оверенны м  в  д елах И .  К о - 
п е н к и м , з арубеж ны е  г о с т и .

Т о р ж е с тв е н н о е  собрание по п о р у 
чени ю  К о м и те т а  по м еж дународны м  
Л е н и н с к и м  прем и ям  о тк р ы л  предсе
датель С о в е тс к о го  к о м и те та  заш иты  
м ира п и са тел ь Н .  С . Т и х о н о в . О н  
го р я ч о  поздравил проф ессора Й о з е 
фа Г р о м а д к у  с п ри с уж д е ни ем  ему 
вы со ко го  з ван и я  л а у р е а т а  м еж д уна 
родной Л е н и н с к о й  п р е м и и . С  прш  
в е тс тв е н ч ы м и  речам и к  Й озе ф у 
Гро м ад к е  о бра ти л и сь председатель 
О б щ е с т в а  с о в е т с к о -ч е хо с л о в а ц к о й

д руж бы  а кад ем ик К .  В .  О с т р о в и т я 
н о в , председатель с л а в я н с к о го  к о 
м и те та  С С С Р  А .  С . Г у н д о р о в , л а 
у р е а т  м еж д ународ ной п ре м и и  « З а  
у к р е п л е н и е  м и р а  м еж ду н ар о д ам и » 
и та л ь я н с к и й  о бщ ес твен н ы й  деятель 
Ан д р е а  Га д ж е ро  и д р у ги е . В ы с т у 
п а в ш и е  сердечно п озд равил и^йозеф а 
Гр о м а д к у с вы сокой награ д о й  и п о 
ж ел ал и  е м у н о в ы х у с п е х о в  в бл аго  
род ны х т р у д а х .

Л а у р е а т  м еж д уна род но й  Л е н и н 
ской прем и и Йозеф  Гр о м а д н а , п о 
бл аго д ари в за ч е с т ь , о к а з а н н у ю  ему 
п ри с уж д е н и е м  м еж д ународ ной Л е 
н и н с к о й  п р е м и и , с к а з а л :

—  У ч а с т н и к и  борьбы  за м ир со
с та в л я ю т сегодня семью , в к ото р о й  
сл иты  воедино и серд ца и м ы сли. 
И х  объ ед и ня е т сознани е т о г о , что  
нет в н астоя щ ее  врем я д еятел ьно
с т и , более необходимой и более бл а
го р о д н о й , чем у с т р а н я т ь  в се , что 
отделяет народ от народ а и чел о ве 
к а  от ч е л о в е к а . Д е я те л ь но сть  в 
з а щ и ту м и ра имеет сегод ня т в о р ч е 
ское зна че ни е  для истори и  всего 
ч е л о в е ч е с т в а , его п р о гр е с с а  и п р о 
св е щ е н и я .

( Т А С С ) .

БАРНАУЛ. На предприяти
ях Алтая развертывается со
циалистическое соревнование 
за достойную встречу XX I 
съезда КПСС.

Работники Барнаульского 
вагоноремонтного завода еже
дневно дают двойную норму. В 
эти дни сверх задания пред
приятие отправило на сталь
ные магистрали страны 90 от
ремонтированных вагонов и бо
лее 3.000 хлебных щитов.

С неменьшим энтузиазмом 
грудятся рабочие Алтайского
вагоно-строительного завода. 
Они выделили 15 процентов 
членов своего коллектива на 
уборку урожая в помощь кол
хозам и совхозам края. Вагоно
строители. оставшиеся в цехах, 
работая по уплотненному гра
фику, обеспечивают перевыпол
нение заданий. С конвейера 
сошел тринадцатый сверхпла
новый магистральный вагон 
для перевозки зерна.

На предсъездовскую вахту 
стали также горняки Колыва- 
ни, швейники Бийска, Славго- 
рода, машиностроители Руб
цовска.

На примерах 
преобразований 
родного края

ЧИТА. Несколько тысяч аги
таторов области начали в За
байкалье беседы с трудящими
ся о предстоящем внеочеред
ном XXI съезде партии.

Вот что рассказал, напри
мер, в беседе с рабочими ди
ректор сплавной конторы тов. 
Кущ о прошлом и настоящем

ПО С О В Е Т С К О Й  С И Б И Р И
района реки Оленгуй, где сей
час трудится этот коллектив.

...Накануне Великой Ок
тябрьской социалистической 
революции в одном из офи
циальных донесений, поступив
шем здешнему генерал-губер
натору, говорилось о долине 
реки как о малонаселенном, 
полупустынном уголке, где да
же нет проезжих дорог. Обжи
ваться район этот стал лишь в 
годы первых пятилеток, и осо
бенно в послевоенный период. 
Вдоль реки пролегла автомо
бильная дорога, в глубине тай
ги возникло несколько посел
ков лесозаготовителей. Здесь 
теперь есть школы, клубы, 
библиотеки, магазины, столо
вые. Жители новых поселков 
смотрят кинофильмы, слушают, 
радио, в их квартирах горит 
электрический свет.

Лесозаготовители разраба
тывают все новые участки ле
са, порою там, где редко сту 
пала нога человека. Однажды 
механик-бульдозерист Максим 
Степанов получил задание про
ложить автомобильный подъезд 
к новой лесосеке, расположен
ной за 150 километров от же
лезной дороги. Работая в до
лине безымянного ручья, он 
неожиданно врезался бульдо
зером в темносерые мелкозер
нистые камни, похожие на ме
талл. Захватив образцы, тов. 
Степанов показал их геологам. 
Обследуя окрестные горы, гео
логи вскоре обнаружили пова
ленный столб, на котором бы
ло написано: «Здесь в 1898
году нашли руду казаки 10 
Аргунского полка». Открытию

аргунцев в то время не прида
ли значения. Лишь теперь ус
тановлено, что здесь на об
ширной территории скрывают
ся залежи руды, имеющие 
большое промышленное значе
ние. И в олеигуйской тайге 
поднялся новый поселок геоло
горазведчиков, названный име
нем выдающегося исследовате
ля Восточной Сибири, ученого 
географа и геолога Черского.

Богатым источником, откуда 
черпают примеры для бесед 
другие агитаторы, является 
бурное развитие промышленно
сти, сельского хозяйства и 
культуры в Даурии, в пред
горьях Яблонового хребта, в 
северных районах области, где 
живут эвенки.

Высокие урожаи кукурузы
. ОМСК. Урожай кукурузы в 

омском Прииртышье показал, 
что эта кормовая культура мо- . 
жет расти и в Сибири. В боль
шинстве хозяйств . получен хо
роший сбор, зеленой массы. А  в 
ряде хозяйств Москаленского 
района выращен небывало вы
сокий урожай. В колхозе «Си
биряк», например, собрано до 
800 центнеров зеленой массы 
с гектара, в сельхозартели 
имени Тельмана— 1.000 цент
неров, имени Димитрова — 
1.039 центнеров.

На редкость высоки урожаи 
кукурузы в ряде хозяйств на 
севере области. В колхозе име
ни Фрунзе Тарского района 
на отдельных участках убира
ют 1.080 центнеров зеленой 
массы с гектара.

Охотничий промысел 
и звероводство 
Бурятской АССР

Огромными охотничьими ре
сурсами и развитым зверовод
ством располагает Бурятская 
АССР. На сотни тысяч гекта
ров раскинулись здесь промыс
ловые угодья. По выходу пуш
нины на тысячу гектаров охот
ничьих угодий республика за
нимает одно из первых мест в 
стране.

В Улан-Удэ состоялось рес
публиканское совещание пере
довых охотников-звероводов, 
обсудившее задачи дальнейше
го развития промысла зверо
водства. Участники совещания 
отмечали, что за последние 
два десятилетия поголовье бар- 
гузинского соболя, которое до 
революции хищнически истреб
лялось, не только восстановле
но, но увеличилось в несколько 
раз. Соболь составляет теперь 
основной вид промысла. Он 
тысячами вывозится для рассе
ления в другие области Сибири, 
Урала и Дальнего Востока. Бы
стро растет поголовье ондатры, 
завезенной сюда в 1932 году. 
Тогда было выпущено здесь 
только 500 голов, теперь же 
насчитывается их примерно 
250 тысяч.

Миллионные доходы получа
ют колхозы и совхозы от зве
роводства. Широкое распрост
ранение получило в республи
ке индивидуальное звероводст
во и кролиководство.

Киноэкспедиция 
„Мосфильма" в горах 

Алтая
ГОРНО-АЛТАЙСК. В гор

ной долине идут последние 
приготовления к запуску раке
ты на луну. Седовласый уче
ный что-то настойчиво разъяс
няет окружающим, поглядывая 
в сторону огромной эстакады. 
Мгновение—и длинное сигаро
образное тело исчезает в си
неющей высоте... Это — эпи
зод из полнометражного цвет
ного художественного фильма 
«Русский сувенир». Натурные 
съемки его велись на живопис
ной площадке, где расположе
но алтайское село Иня.

«Русский сувенир» — вто
рая картина режиссера 
Г. Александрова и оператора 
Г. Айзенберга, которая сни
мается по новому методу 
«блуждающей маски». Метод 
«блуждающей маски» позволя
ет снимать раздельно место 
действия и актеров, а затем 
соединять их в одном кадре. 
При съемках кинокартины 
«Русский сувенир» режиссер и 
оператор улучшают новый ме
тод, примененный на съемках 
первого экспериментального 
фильма «Человек человеку...».

Киноработники проделали 
путь от Бийска до Кош-Агача. 
Для будущего фильма заснято 
более тысячи метров пленки, 
где отражена чудесная приро
да горного Алтая, моменты 
уборки целинного урожая.

(ТАСС).
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь и з
Партийное просвещение 
в новом учебном году

Подготовка к  новому учебному 
году в большинстве партийны х ор
ганизаций проведена более органи
зованно, чем в прошлом учебном го 
ду. В летний период на курсах при 
обкоме и Томском горкоме КПСС 
обучалось около 700  городских и 
сельских пропагандистов —  в два 
раза больше, чем в 1 9 5 7  году. В 
ряде районов области значительно 
больше, чем в прошлом учебном го
ду, создано кр уж ко в  и семинаров 
по истории партии, политэкономии, 
философии, кр уж ко в  текущ ей поли
ти ки , политш кол. Организованы 
циклы  лекций в помощь самостоя
тельно изучающим марксизм-лени
низм. Впервые созданы ш колы, 
к р у ж к и  и семинары по основам 
марксизма-ленинизма.

К  началу учебного года слушате
ли и пропагандисты сети партийно
го просвещения получат новые 
учебные пособия. Учебник по фило
софии поступил в продажу. Скоро 
выйдут из печати учебники по ис
тории КПСС и основам марксизма- 
ленинизма, первые главы которых 
будут опубликованы в очередном но
мере журнала «В помощь политиче

скому самообразованию». Наличие 
новых учебных пособий значитель
но облегчит работу слушателей по 
изучению программного материала.

Кроме того, все к р у ж к и  и семи
нары, за исключением кр уж ко в  те
кущ ей политики , в этом году имеют 
учебные планы. Наличие учебных 
пособий и учебных планов значи
тельно повысит организованность 
занятий в сети партийного просве
щения, облегчит работу слушателей 
по изучению вопросов марксистско- 
ленинской теории, истории партии, 
конкретной экономики.

Многие задают вопросы, чем дол
ж ны  заниматься к р у ж к и  текущ ей 
политики, которые не имеют ни 
учебного плана, ни учебной про
граммы. В этих к р у ж ка х  будут за
ниматься слабо подготовленные то
варищи, не умеющие самостоятель
но разобраться в текущ их событи
ях. Задача руководителей круж ков  
текущ ей политики  будет заклю чать
ся в том, чтобы помочь слушателям 
осмыслить текущ ие события, внут
реннюю и внешнюю политику Ком
мунистической партии и Советского 
государства. Вполне понятно, что 
учебного плана, определяющего их 
работу на продолжительный период, 
не может быть. Некоторые партий
ные организации считают целесооб
разным начать учебный год в этих 

кр у ж ка х  с изучения темы: «Ком
мунистическая партия в борьбе за 
дальнейший мощный подъем социа
листической экономики». По этой 
теме рекомендуется изучить в тече
ние 2 — 3 занятий материалы и ре
ш ения майского, июньского и сен
тябрьского Пленумов Ц К  КПСС. Для 
более подготовленных коммунистов, 
желающ их изучать вопросы те ку 
щей политики , следует создавать 
семинары по отдельным проблемам 
международной и внутренней ж и з 
ни.

На днях бюро Томского обкома 
КПСС в своем постановлении «О 
подготовке к  новому учебному го
ду в сети партийного просвещения 
в П ы ш кино-Троицком районе» у ка 
зало, что райком партии и  многие 
первичные парторганизации не при
дали должного значения своевре
менной подготовке к  новому учеб
ному году в сети партийного про
свещения и  допустили в этом деле 
медлительность. Большинство чле
нов райкома партии, пропагандисты 
не принимали участия в комплекто
вании кр уж ко в , семинаров, разъяс
нительная работа среди коммуни
стов и. интеллигенции проводи
лась недостаточно.

Бюро обкома КПСС отметило, что 
райком партии при комплектовании 
сети партпросвещения не уделил

должного внимания экономическому 
и философскому образованию кад
ров. В районе не создано ни одного 
кр уж ка  по экономике сельского хо
зяйства. По диалектическому и ис
торическому материализму создан 
только один семинар.

Этот недостаток характерен и для 
многих других районов. Разве нор
мально, что в Асиновском районе 
из 612  школ, кр уж ко в  и семинаров 
нет ни одного кр у ж ка  по вопросам 
конкретной экономики сельского хо
зяйства, а по философии создано 
только 3 кр у ж ка . Такое же поло
жение в Кожевниковском, Зырян
ском и  ряде других районов.

Бюро рекомендует больше созда
вать экономических ш кол, круж ков  
и семинаров по вопросам экономики 
промышленности, сельского хозяй
ства, транспорта, торговли и т. д., 
широко практиковать проведение 
экономических конференций, циклы  
лекций и  семинары по отдельным 
проблемам экономики. Экономиче
ское образование кадров по-преж
нему является общепартийной, об
щегосударственной задачей. Вместе 
с тем, в этом решении большое вни
мание обращается на изучение исто
рии партии, диалектического и ис
торического материализма.

Идейный уровень занятий в сети 
партийного просвещения, ка к  у ка 
зывал В. И. Ленин, всецело опреде
ляется составом лекторов, пропа
гандистов. Партийные организации 
обязаны привлекать в качестве ру
ководителей ■ кр уж ко в  и  семинаров, 
докладчиков и  лекторов наиболее 
теоретически подготовленных ком
мунистов,^ имеющих опыт партий
ной, хозяйственной и советской ра
боты, П ы ш кино-Троицкий рай
ком  ̂партии не делал этого. Об
ком КПСС предложил райкому пар
тии улучш ить работу и  по оказа
нию помощи самостоятельно изуча
ющим марксизм-ленинизм, органи
зовать планирование самостоятель
ной учебы, проводить с коммуни
стами теоретические собеседования, 
конференции, групповые и индиви
дуальные консультации, циклы  лек
ций с учетом запросов и  пожеланий 
коммунистов.

Важно, чтобы кабинеты полити
ческого просвещения систематиче
ски проводили циклы  лекций, тео
ретические конференции, семинары 
и консультации по вопросам марк
сизма-ленинизма; подбирали и си
стематизировали материалы о пере
довом опыте в промышленности и 
сельском хозяйстве, создавали спра
вочный материал по экономике кол
хозов, предприятий, района, обла
сти; обобщали и распространяли 
опыт работы лучш их пропаганди
стов, агитаторов. Бюро обкома обя
зало П ы ш кино-Троицкий райком 
партии, первичные партийные орга
низации оказать помощь комсомоль
ским организациям в подготовке к  
новому учебному году, выделить 
для руководства комсомольскими 
круж кам и  наиболее опытных пропа
гандистов, постоянно контролиро
вать идейное содержание занятий.

Начало занятий в сети партийно
го просвещения установлено с 1 ок
тября, продолжительность учебного 
года —  8 месяцев, по 6 — 8 часов в 
месяц. Партийные организации пе
ред началом занятий должны прове
сти собрания слушателей и само
стоятельно изучаю щ их марксистско- 
ленинскую  теорию. На этих собра
ниях надо познакомить коммунистов 
с учебной программой и обсудить 
все организационные вопросы.

Партийные организации обязаны 
повседневно заниматься партийной 
пропагандой, чтобы она носила 
боевой, наступательный характер и 
вооружала наши кадры в борьбе 
против буржуазной идеологии, про
тив различного рода извращений , 
марксистско-ленинской теории.

А. ЧЕРНОВ.

У чеба  сел ьск и х  ком м ун и стов

БЕЛОРУССКАЯ ССР. На Минском автомобильном заводе изго
товлена первая опытная серия одноосных тягачей МАЗ-529В. Эта 
машина спроектирована в специальном конструкторском бюро пред
приятия. Одноосный тягач имеет двигатель мощностью 165— 180 
лошадиных сил, развивает скорость до 40 километров в час. На 
тягаче установлена гидравлическая система управления, обеспечи
вающая его поворот на 90 градусов в обе стороны. Тягач предназна
чен для работы с различными прицепными машинами: скреперами, 
самосвалами, подъемными кранами, канавокопателями.

Сейчас опытные машины проходят государственные испытания.
НА СНИМКЕ: руководитель конструкторской группы по проекти

рованию тягача конструктор Н. А. Сидоров и конструктор Р. А. Во
робей беседуют с водителем машины после очередного испытатель
ного рейса.

(Фотохроника ТАСС).

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Неоправданное спокойствие
В Молчановском леспромхозе проходят мимо серьезных недостатков

в организации лесозаготовок

НА ЛОВЕ
СТЕРЛЯДИ

В последнее время в речах руко 
водителей Молчановского леспромхо
за гт . Стремоусова и Волкова все 
чаще проскальзывают благодушные 
нотки; «Мы ликвидировали отстава
ние, выполняем текущ ие планы ...» .

Слов нет, предприятие стало ра
ботать. лучше. А вгустовский план 
вывозки и заготовки леса выполнен 
на 103 процента.

Но почивать на лаврах рано. У  
коллектива леспромхоза много нере
шенных задач, много неиспользо
ванных резервов.

Лесозаготовители еще не научи
лись работать высококачественно. 
Августовский план по вывозке де
ловой древесины, например, недовы
полнен на 3 процента.

Особенно много дров вместо цен
ных лесных сортиментов идет с 
Сулзатского лесопункта. В августе 
лесозаготовители пункта  недодали 
812 кубометров деловой древесины. 
Это происходит потому, что техно
р ук  пункта тов. Быченок, мастера и 
десятники нижнего склада не забо
тятся о качестве продукции, слабо 
контролируют работу комплексны х 
бригад.

В свое время созданные малые 
комплексные валочно-трелевочные 
звенья помогли предприятию выйти 
из прорыва. К  сожалению, передовая 
организация труда в лесосеках не 
стала постоянной. Дважды на Сул- 
затском лесопункте создавали звенья 
и дважды они распадались. Не ра
ботают комплексным методом и на 
Золотушинском лесопункте. Руково
дители пунктов гт . Ф илипчук и Си- 
вацкий не обеспечили их постоянной 
техникой, не создали им хороших 
условий для высокопроизводительной 
работы.

Плохо используется в леспромхозе 
техника. Здесь любят говорить о не
достатке запасных частей и мате
риалов, но забывают о том, ка к  
используются тракторы, автомобили, 
краны  и другие мощные машины.

На Золотушинском пункте  еже
дневно работает 3 — 4 трактора из 
семи. Остальные —  в ремонте. Боль
шинство машин из-за небрежных 
техуходов выходит из строя значи
тельно раньше установленных сро
ков. Тракторист Абрамович еще 
зимой разморозил блок двигателя 
трактора Т Д Т -40 . Эта машина не от
ремонтирована до сих пор.

Большинство водителей леспром
хоза работает добросовестно, пере
выполняет установленные задания. 
Но среди них есть я лихачи, допу
скающие аварии и мешающие xnpo- i 
шо работать другим водителям. Ш о
фер М. Данилов в августе трижды  I

ломал прицепы, из-за чего воза леса
разваливались на лежневой дороге. 
В тс дни суточные граф ики вывозки 
леса были сорваны: пришлось уби
рать лес с дороги. Насты случаи пе- 

. регрузки автомашин, что ведет к  
преждевременному выводу их из 
строя. В погоне за «кубиками» шо
феры И. Конев и С. Антипов из-за 
перегрузки вывели из строя автома
ш ину ЗИЛ-151. Небрежно относится 
к  технике и шофер Горельский. Эти 
факты мало беспокоят старшего ме
ханика тов. Бугая и заведующего 
гаражом тов. Ставского.

На Золотушинском лесопункте 
лежневая дорога разбита, движение 
автомобилей по ней затруднено. 
Только за 15 дне$ августа здесь пе
рерасходовано около полутора тонн 
бензина. Мастер дороги тов. Мамзер 
мало требователен к  дорожникам, 
те нередко простаивают без дела.

Плохо помогают лесозаготовителям 
и строители треста «Томсклесжел- 
дорстрой». Золотушинская строитель
ная колонна машинно-дорожного от
ряда N» 134 этого треста второй год 
строит гараж на 10 автомашин и 
механическую мастерскую, а конца

В первом полугодии Парбигский 
леспромхоз работал ниже своих 
возможностей, задолжал большое 
количество леса. И несмотря на то, 
что в июле и августе предприятие 
выполнило ^месячные планы, полно
стью ликвидировать отставание не 
удалось. За восемь месяцев пред
приятие недодало 4 .6 0 0  кубометров 
леса.

Весть о созыве X X I съезда КПСС 
быстро разнеслась по всем лесосе
кам. «Каж ды й день перевыполнять 
план лесозаготовок, полностью л и к 
видировать отставание» —  таково 
решение всех комплексны х бригад, 
звеньев, коллективов мастерских 
участков.

Твердое решение коллектива вы й
ти  в число передовых в области 
воплотилось в конкретные обяза
тельства: к  4 1 -й  годовщине Вели
кого Октября ликвидировать задол
женность, довести годовую комплек
сную выработку на каждого рабо
чего до 370  кубометров и снизить 
себестоимость кубометра древесины 
на 1 процент против плана.

Эти обязательства опираются на 
тщательно продуманные организа
ционно-технические мероприятия. 
Подсчитано, например, что Кедров- 
ский  лесопункт при умелом исполь
зовании техники  и хорошей органи
зации производства может давать

строительства пока не видно. Недав
но строители снова уш ли с этих 
объектов. А ведь зима не за горами. 
Неужели механизаторам снова при
дется хранить и  ремонтировать ма
ш ины на морозе? Этого допускать 
нельзя.

Таков далеко не полный перечень 
недостатков, ликвидировав которые 
коллектив предприятия смог бы ра
ботать значительно лучше.

Сейчас на предприятии царит 
большой трудовой подъем. В честь 
приближающ егося X X I съезда КПСС 
рабочие берут повышенные обяза
тельства, стараются перевыполнять 
суточные задания. Шофер Н. Я ку 
тии  ежедневно вывозит на нижний 
склад по 3 0 — 35 кубометров леса 
при  норме 20 кубометров, работает 
два месяца без смены скатов и не 
имеет ни одной аварии или задерж
к и  в пути . Тракторист Алексей 
П уш ки н  регулярно дает по 130 —  
1 5 0  процентов нормы. Т аких людей 
в леспромхозе —  десятки. Надо ш и
ре распространить их опыт, создать 
условия для хорошей работы всем 
лесозаготовителям.

В. МАЙКОВ.
Молчановский район.

«
ежедневно на 40 кубометров леса 
больше плана. Такие же подсчеты 
сделаны по каждому мастерскому 
участку  и  каждой бригаде.
* Парбигцы успешно выполняют 
свои обязательства. Новый график, 
который они разработали с учетом 
выполнения приняты х обязательств, 
ежедневно выдерживается.

В эти дни массового трудового 
подъема увеличилось число передо
виков производства. Значительно 
перевыполняет сменные задания 
бригада раскряжевщ иков тов. Мель
ника . До двух норм ежедневно да
ют электропильщ ик С. Волженин, 
крановщ ик М. Волженин, трактори
сты П. Л уканин, М. М азяк, И. Ильи
ны х, шофер К . Васильев и многие 
другие.

Одновременно с выполнением те
кущ и х  планов лесозаготовители а к 
тивно готовятся к  работе в зимних 
условиях. В этом году на вывозке 
леса автоприцепы будут заменены 
санными прицепами, что позволит 
увеличиаъ объем лесоперевозок и 
снизить их стоимость. Сейчас из
готавливаются деревянные части 
санных прицепов. Лесозаготовители 
надеются, что комбинат «Томлес» 
вовремя снабдит их оковочным же
лезом, которого нет ‘ на предприя
тии.

В последние годы рыбаки нашего 
ра йона ;много стерляди ловят мор
дами. Эти простейшие ловуш ки да
ют большой эффект. Так, в прошлом 
году на реках района было постав
лено больше 3 .0 00  морд и вылов
лено около 6 8 0  центнеров этой 
ценной рыбы.

Примерно треть этой стерляди 
добыли рыбаки артели имени К у й 
бышева. Они поставили за сезон 
600 морд. Особенно много стерляди 
добыло звено Егора Шавмна. За 
один день оно осматривало по 300 
ловуш ек и добывало до полутонны 
рыбы.

Рыбаки артели имени Куйбышева 
накопили большой опыт лова стер
ляди мордами. Они выбирают для 
промысла места с быстрым течени
ем. Эти места обычно распо
ложены близ фарватера реки. Мор
ды ставят на разной глубине. Если 
вода прибывает или убывает, рыба
к и  меняют места установки морд.

Хорошо ловят рыбу этими ловуш
ками в текущ ем году рыбаки кол
хоза «Авангард». Под руководст
вом бригадира тов. Серякова шесть 
рыбаков расставили 4 0 0  морд, еже
дневно осматривают половину их, 
добывая по 300 —  350 килограммов 
стерляди. Бригадир тов. Серяков 
рассказывает:

—  Главное —  ставить ловуш ки 
на большой стрежи с илистым 
дном. Чтобы узнать такое дно, мы 
опускаем на него проволоку. Если 
проволока, вынутая из воды, не по
кры та илом —  место не годится.

—  Если место подходящее, —  
продолжает тов. Себяков, —  мы 
ставим на нем 1 5 — 18 морд и 
осматриваем их через день.

Опыт лучш их рыболовецких 
бригад Каргасокского района пока
зывает большую выгодность этих 
ловуш ек За каж ды й сезон ими до
бывают в среднем на рыбака по 
22 центнера стерляди, а стоит ка ж 
дая морда всего 23 рубля.

Однако далеко не все рыбаки 
района хорошо используют эти ло
вуш ки . Так, в артели имени Сверд
лова прошлый год звено тов. Ира- 
бирова из трех человек, имея 290 
морд, за сезон добыло всего 30 
центнеров стерляди. Рыбаки этой 
артели ставили морды на русле ре
к и  с песчаным дном, не перестав
ляли их весь сезон.

Плохо ловит стерлядь в текущ ем 
году звено тов. Сухуш ина газ брига
ды гослова. Каргасокского рьтбо- 
пункта . Рыбаки звена должны вы
ставить 650  морд, а поставили 500 
и добывают ежедневно по... 40  ки 
лограммов стерляди.

Каж дая рыболовецкая бригада 
района может добывать много стер
ляди, но для этого необходимо опыт 
лучш их рыболовецких бригад, хоро
шо организовавших лов стерляди 
мордами, передать всем рыбакам на
шего района.

Областной слет 
юннатов

В г. Томске состоялся V област
ной слет юннатов. С докладом на 
нем выступил заведующий област
ным отделом народного образования 
тов. Нестеров.

•—  Особенностью нынешнего сле
та, —  сказал он, —  является то, 
что на нем присутствую т предста
вители ш кольны х учебно-производ
ственных бригад. Их в области на
считывается более 60.

Докладчик указал, что во всех 
средних и семилетних ш колах име
ются учебно-опытные участки . Он 
отметил хорошую работу Т унгусов- 
ской, Молчановской, Могочинской, 
Красноярской школ. В школе № 4 
г. Колпашево опытный участок 
можно назвать ботаническим садом. 
Там выращивается до 12 сортов 
пш еницы, много сортов кукур узы , 
тутовое дерево, виноград, различ
ные плодовые деревья.

Лучш им детским опытным хозяй
ством является хозяйство Тогурско- 
го детского дома. Ю ннаты его — 1 
пропагандисты продвижения са
доводства на север. Они собра
ли -нынче более 30 0  килограм
мов яблок, вывели свой сорт поми
доров «тогурец», который хорошо 
плодоносит. Этот сорт распростра
няется по колхозам района.

Ребята Асиновской ш колы  X? 4 
вырастили вы сокий урожай поми
доров —  до 70 плодов на одном к у 
сте.

Многие школы области организо
вали уход детей за домашней пти 
цей. Ю ннаты вырастили нынче бо
лее 100 тысяч птиц для колхозов.

Выступивш ие на слете предста
вители ш кол рассказали о ю ннат
ской работе. Бригадир полеводче
ской бригады Молчановской средней 
школы Александр Васенин сообщил, 
что бригада сеяла 32 гектара льна 
и собрала более 4 центнеров семян 
с гектара. За счет этого колхоз 
обеспечен семенами, и государству 
сдано продукции на 159 тысяч руб
лей.

Люба Ромашова из Кож евников- 
ского района поделилась опытом 
работы на ферме колхоза имени 
Дзержинского. Она работает дояр
кой, за ней закреплено 13 коров- 
первотелок. За лето Люба заработа
ла 170 трудодней.

На слете лучшие ш колы, лучшие 
производственные бригады и отдель
ные юннаты награждены почетными 
грамотами обкома ВЛЕСМ. Многие 
получили подарки.

В Сибирском ботаническом саду 
организована выставка достижений 
юннатов.

Инициатива
комсомольцев

Комсомольцы и молодежь колхоза 
«Октябрь» Зырянского района при
няли решение в честь 40-летия ком
сомола на территории животноводче
ского городка колхоза построить,Дом 
животновода. Правление колхоза и 
парторганизация одобрили инициа
тиву комсомольцев и молодежи. Для 
нового строительства выделены не
обходимые стройматериалы, тран
спортные средства.

Н О В Ы Е
И З Д А Н И Я

Издательство Томского госу
дарственного университета выпу
стило из печати «Сборник науч
ных работ молодых ученых Том
ского медицинского института».

Сборник открывается работой 
аспиранта Л.̂  А. Усова «Влияние 
шлемника байкальского при экспе
риментальной гипертонии».

А. КАРАТАЕВ. Каргасокского рыбозавода. 1. В. Чикишевой и другие.

БОЛЬШЕ ПРОДАТЬ ГОСУДАРСТВУ СОРТОВЫХ СЕМЯН

Наверстать упущенное

С 1 октября в нашем районе нач
н ут работать 28 кр у ж ко в  и семина
ров по истории КПСС, 18 полит
ш кол, семинар по диалектическому и 
историческому материализму, 3 
к р у ж ка  по изучению основ марксиз
ма-ленинизма. 113  коммунистов бу
дут изучать политическую  экономию 
и  конкретную  экономику социали
стического сельского хозяйства.

Руководителями кр у ж ко в  и семи
наров подобраны и утверждены ком
мунисты . политически подготовлен
ные, имеющие многолетний опыт 
пропагандистской работы. 30 руко 
водителей кр уж ко в  и семинаров 
учились этим летом на краткосроч
ны х курсах пропагандистов при 
Томском обкоме партии. В помощь 
пропагандистам кабинет политиче
ского просвещения райкома партии 
оформил альбомы, в которых можно 
получить справку об экономическом 
росте колхозов, предприятий мест
ной промышленности района, озна
комиться с опытом работы передови
ков сельскохозяйственного произ-

Новые корабли
НОВОСИБИРСК. Сюда при

были два пассажирских тепло
хода, построенные на Москов
ском судостроительном заводе. 
Они совершили дальний путь  
.— до Архангельска по рекам, 
а оттуда — северными водами. 
Теплоходы отлично выдержали 
это испытание.

Новые корабли озерного ти
па  предназначены для плава*

водства. Подобрана литерату
ра по первым темам учебных 
планов кр уж ко в  и  семинаров. 
В помощь самостоятельно и зу 
чающим марксистско -  ленинскую  
теорию и для слушателей круж ков  и 
семинаров запланирован ци кл  лек
ций. Будут проводиться консульта
ции, утверждена группа консультан
тов из наиболее подготовленных ком
мунистов. Консультативные пункты  
будут работать в райцентре и в 
крупны х селах района —  Вороново, 
Базое, От. Ювале, Уртаме, Милино и 
Батурино. В конце сентября состо
ится районный семинар пропаганди
стов, на котором будут подведены 
итоги работы сети партийного про
свещения в прошлом году и опреде
лены задачи на новый учебный год.

В новом учебном году больше бу
дут привлекаться для выступлений 
перед слушателями кр у ж ко в  и се
минаров руководящие работники 
района, колхозов и РТС.

И. КАЗАНЦЕВ, 
заведующий кабинетам полити
ческого просвещения Кожевни- 

ковского райкома КПСС.

на Обе ком море
ния на Обском море — водо
хранилище Новосибирской 
ГЭС. В связи с образованием 
этого водохранилища флот Об
ского речного пароходства зна
чительно обновлен. Нынешним 
летом здесь получены семь 
сухогрузных теплоходов. До 
конца нынешней навигации в 
море выйдет еще пять таких 

кораблей, (ТАСС).

Важным мероприятием крутого 
подъема сельского хозяйства и уве
личения урожайности и валовых 
сборов зерна является повсеместный 

‘ переход на посев семенами наиболее 
урожайных районированных сортов 
зерновых и масличных культур .

И ю ньский Пленум ЦЕ КПСС сво
им постановлением «Об отмене обя
зательных поставок и натуроплаты

за работы МТС, о новом порядке, це
нах и условиях заготовок сельско
хозяйственных продуктов» подчерк
нул большую материальную заинте
ресованность колхозов в продаже 
государству семян высокого качест
ва.

Это наглядно видно из приведен
ной сравнительной таблицы.
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Стоимость ряло-
вого зерна в руб- ,
лях (для сравне-
ния) .................. — — 70 77,50 150 200 61,50 45
Семена .элиты*
кондиционные . . — — 210 232,50 450 600 184,50 135
Семена первой и
второй репродук-
ц и и ...................... I I 126 147,25 285 380 116,85 85,50
То же . . . . .  . I и 122,50 143,57 277,50 370 113,77 83,25
То же . . . . .  . г ш 119 139,50 270 360 110,70 81
То же . . . . .  . I не клас- 98 116,25 225 300 ■ 92,25 67,50

сные

Если эти новые цены применить, 
скажем, к  двум, семеноводческим хо
зяйствам Томского района —  колхо
зам имени Еарла Маркса и «Крас
ный сибиряк», то станет очевидным, 
какой экономический эффект они мо
гу т  получить от сдачи государству 
хороших сортовых семян.

Например, колхоз имени Карла 
Маркса в 1957  году получил за 
сданное зерно государству 1 5 6 .42 2

рубля. В этом году он должен сдать 
государству зерна 3 .9 7 8  центнеров. 
За сдачу рядового зерна он бы по
лучил 2 1 9 .5 0 0  рублей, но та к  к а к  
он будет сдавать 1 .7 7 0  центнеров 
сортовых семян, ему государство 
выплатит на 17 8 .5 0 0  рублей боль
ше.

Колхоз «Красный сибиряк» по 
плану должен сдать 3 .0 0 0  центне

ров сортового зерна, за которое он 
получит 3 8 9 .6 1 2  рублей. Если же 
это зерно не будет доведено до се
менных кондиций, он получит на 
1 7 7 .0 0 0  рублей меньше. Кроме это
го, доход колхоза может увеличить
ся от сдачи государству сортового 
зерна в обмен на рядовое, которое 
пойдет на фуражные цели и на 
трудодни. Правление этого колхоза 
решило обменить 2 .0 0 0  центнеров 
сортового зерна на рядовое. Это даст 
112 тысяч рублей дохода дополни
тельно. При обмене сортовых семян 
на рядовое зерно государство берет 
на себя расходы по вы грузке сорто
вого зерна и доставке его в оба ко н 
ца.

В этих колхозах хорошо организо
вана подработка сортового зерна: 
построены механизированные тока, 
работают сложные зерноочиститель
ные машины и зерносуш илки. Арте
ли сдали более 1 .0 0 0  центнеров 
сортового зерна государству и со
здают семенные фонды.

Для контроля за качеством се
мейного зерна в колхозах организо
ваны свои лаборатории.

Лучше всех в области сдает сор
товые семена государству колхоз 
имени Калинина Кожевниковского 
района. На 1 сентября артель сдала 
2 .5 0 0  центнеров классны х семян 
государству и получила за них око
ло 250  тысяч рублей.

В нашей области только Кожевни-*

ковский и Ш егарский районы нз го 
да в год обеспечивают себя семена
ми хорошего качества и в нужном 
количестве.

Беззаботно относятся к  се1меяовод- 
ству руководители колхозов Молча
новского и Тегульдетского районов. 
Эти хозяйства не обеспечивают себя 
собственными семенами и каждый 
год обращаются за ссудой. Т ак, в 
посевную кампанию этого года кол
хозы Молчановского района получи
ли семян в ссуду 1 .2 00  центнеров, 
колхозы Тегульдетского района —  
2 .5 0 0  центнеров.

Отсутствие доброкачественных 
сортовых семян в колхозах в ы и уж . 
дает государство ежегодно перево
зить большое количество семян с од
ного места в другое и тратить на эго 
колоссальные средства.

В весеннюю посевную 19 57  года 
было перевезено внутри области 
3.496^ тонн и завезено из других об
ластей 3 .5 00  тонн зерна. За перевоз 
этих' семян было оплачено 15 4 .0 0 0  
рублей. Весной этого года внутри 
области перевезено 3 .2 2 8  тонн и 
завезено из других областей 3 .000  
тонн зерна. На эти перевозки госу
дарство затратило 1 4 1 .0 0 0  рублей, 
не считая затрат колхозны х средств 
и труда.

Использование для посева при
возных семян, не приспособленных 
к  местным условиям, ведет к  боль»

т о м у  недобору хлеба, в чем нагляд. 
но^убедились колхозники Туганского 
района, посеявшие в прошлом году 
алтайскую пш еницу и недополучив
шие несколько тысяч тонн зерна 
(она пострадала от заморозков).

Большая доля вины за запущ ен
ность сортового семеноводства ло
жится и на работников системы хле- 
попродуктов нашей области. Одним 
из самых главных недостатков хле
боприемных пунктов является отсут
ствие производственной связи с се
меноводческими хозяйствами. Хлебо- 
приемные пун кты  плохо контроли
руют выполнение хозяйствами за
клю ченных договоров, а заместитель 
директора Вороновского хлебоприем. 
ного пун кта  А. И. А киш ин распоря
дился ссыпать две автомашины сор
товой рж и нового урожая в закрома 
с продовольственным зерном.

Плохо подготовились к  приему 
сортового зерна на Зырянском хле
боприемном пункте  и на Томском 
мелькомбинате. Здесь не оборудо
ваны склады для хранения сортово
го зерна, не налажена механизиро
ванная выгрузка его.

Все эти недостатки необходимо 
ликвидировать в самое ближайшее 
время. Правильная постановка се
менного дела даст большую выгоду 
ка к  государству, так и колхозам.

И. АЛТУХОВ, 
начальник областного управления 

хлебопродуктов.
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Вопреки здравол\у смЫслу
На стройках Томского ремстройтреста нет порядка

В Н АШ Е М  Д Е Т С К О М  Д О М Е

Два до-ма по ул. Ж уковского гор. 
^  Томска, расположенные на усадь- 

бах 23 и  2 5 , постоянро при
влекают внимание прохожих. К а ж - 
дый невольно задает вопрос; новые 
это дома или поставлены на ка пи 
тальный ремонт? И, действительно, 
судить трудно.

Посмотрите на снимок, помещен
ны й справа: разве эта разва
лина с провалившейся крыш ей 
напоминает новый дом? А между 
тем, он еще недостроен— дом №  25 
только в ноябре строители должны 
сдать в  эксплуатацию. Прораб вто
рого участка ремстройтреста тов. 
Сидоров ведет здесь работы, не соб
людая элементарных технических 
правил возведения ж и л ы х  домов.

Что стоило ему до конца закрыть 
кры ш у? Для этого не н уж н о  ни  мно
го рабочих, ни много материалов 
(на отсутствие тех и других любят 
ссылаться в тресте). В открытую  
часть во время дождя хлещет вода 

у со всей кры ш и.
' Возле дома стоит исправный тран

спортер, а строительные материалы 
на этажи рабочие подносят вруч
ную , по круты м , почти не огорожен
ным трапам. Есть здесь и  кран 
«Пионер», но он вышел из строя, а 

/  ремонтировать его не собираются.
В нутри  дома до сид пор нет лест
ничны х маршей, их заменяют такие 
ж е  трапы. Дом не остеклен, ш ту 
катуры  и  плотники  внутри  его ра
ботают на сквозняке.

Не лучше качество строительства 
. /  и  условия труда на стройке дома по
\ ул . Ж уковского №  23 , который на

ходится рядом. Его строители дол
ж н ы  были в августе сдать в экс
плуатацию. Дом еще недостроен, но 
уж е  требует капитального ремонта. 
Вопреки здравому смыслу он напо
ловину заселен с молчаливого со
гласия управляющ его трестом тов. 
Федорова.

Фундамент этого дома не был за- 
лолсен на достаточную глубину, он 
не защищен от воды. После от
делки дом стал оседать, стены 
его перекосились и  разошлись так, 
что из комнаты в ком нату можно 
передавать небольшие предметы. 
Двери отошли от проемов, оконные 
рамы перекосились.

Ж ильцы, «самовольно» заселив
шие квартиры , испы ты ваю т много 
трудностей. Кровати, столы не ста
вятся плотно к  стенам, двери не за
крываю тся, звукоизоляции —  н и ка 
кой. Площадь усадьбы не спланиро
вана: кругом  груды  земли и  мусо
ра. Создается впечатление, что про
раб третьего участка  ремстройтреста 

f тов. Ульянов, руководивш ий строи
тельством этого дома, старался не 
уступить Своему соседу тов, Сидо
рову со второго участка в преступ
но-небрежном отношении к  делу.

Даже при таком качестве в гре
ете не укладываются в  граф ики: 

( дом ДчЕ 23 должны были сдать в ав
густе, другой —  в ноябре, но до 
конца работ далеко. М ежду тем, эти 
сроки были вполне реальны. Глав
ный инженер треста тов. Павлов со
ставил новые граф ики и, ориенти
руясь на них, собирается сдать дома 
лиш ь... в конце года.

Не лучше обстоит дело и  на дру
ги х  стройках ж ил ы х домов треста. 
По сущ еству законсервирован ж и 

лой 8-квартирны й дом по улице 
Яковлева. В итоге в тресте из 
1 .3 76  квадратных метров жилья, ко 
торые должны сдать в эксплуата
цию, не сдано ни метра.

Брак в работе и срыв графиков 
строительства жилья в горремстрой-

щ ш кш т ш

.....

тресте объясняются тем, что руково
дители треста тт. Федоров и Пав
лов, прорабы не обеспечивают эле
ментарного порядка на стройках. 
Здесь совершенно отсутствует орга
низация труда, не чувствуется на
правляющей и организующей роли 
технического персонала.

На участках мало механизмов, но 
имеющиеся краны  «Пионер» и дру
гая техника используются плохо. 
Трудоемкие операции, даже поднос
к у  бревен и кирпичей  к  месту 
работы, здесь производят вруч
ную . Причем на этих второсте
пенных операция* заняты  ква 
лифицированные строители. Ка
менщ ики и  печники , мастера 
вы соких разрядов, сами носят к и р 
пич, делают раствор. П лотники, из^ 
готовляя сруб, поднимают вручную  
на большую высоту бревна и брус. 
Ш тука тур ы  такж е готовят себе ра
створ. Отсутствие подсобных рабо
чих снижает выработку строителей 
высокого разряда.

За автомашинами не закреплены 
бригады грузчиков, и строители, 
которым нуж ен  материал, сами едут 
за круглы м  лесом на лесоперева
лочный комбинат. Там они не гру
зят готовый лес (такого там нет), а 
выбирают н уж н ы й  сортимент из 
большого количества бревен. На это 
у  них уходит много времени.

На стройках ж ил ы х и ремонти
руемых домов плохо организован 
труд, учет его поставлен «на гла
зок». Прорабы перед началом работ 
не выписывают строителям нарядов. 
Люди не знают, что они будут де
лать хотя бы в ближайшие неде
лю— две, им не известен не только 
объем работ, но и расценки на 

них.
Прорабы не замеряют сделанное 

бригадой за день, а когда в конце

ШШШШш
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По производству 
стали на душу 

населения 
Чехословакия 

догоняет Англию
На металлургическом заводе 

имени Яна Швермы в Подбре- 
зове вступила в строй новая 
мартеновская печь.

Развитие черной металлур
гии находится в центре внима
ния Коммунистической партии 
и правительства Чехословакии. 
За последние 10 лет в стране 
построено семь доменных пе
чей, несколько мартеновских 
печей, коксовых батарей, про
катных станов. Сооружен ме
таллургический гигант — кун- 
чицкий комбинат имени Кле
мента Готвальда, расширены и 
реконструированы заводы в 
Кладно, Тришинеце, Виткове.

Общий объем металлургиче
ского производства за это вре
мя возрастал в среднем почти 
на 17 проц. в год. Витковиц- 
кий металлургический комби
нат имени Клемента Готвальда 
за 13 лет дал стране столько 
стали, сколько было вьгалавле-

месяца начисляют ей зарплату за 
все работы сразу, то объемы в на
ряд ставят по памяти или по не под
писанным бригадиром шпаргалкам. 
Возникает путаница.

Прорабы тт. Сидоров, Ульянов и 
другие не смогли обеспечить на 

объектах твердую дис- 
| циплину. Некоторые 

строители нередко яв-
^  .тяготея на работу пья- 

ными. Так, 8 сентября 
~,,:® на стройке дома по 

<>4 улице Розы Люксем
бург Л5 107 были пья
ны сразу несколько че
ловек.

В тресте стало дур
ной привы чкой ссы
латься на недостаток 
материалов к а к  при 
строительстве новых 
домов, так и, при ка пи 
тальном ремонте. М еж
ду тем, с этим дело 
обстоит не так  у ж  пло
хо.

*  щ р  —  Сейчас мы обес- 
1  A j K j :  печены основными ма- 

’ s териалами, —  говорит 
управляющ ий трестом 
тов. Федоров. —  'У нас 
достаточно лесома
териалов, кровельного 
железа, гвоздей, але
бастра.

К а к  оказалось при проверке, на 
объектах треста не хватает... песка 
и глины . Из-за недостатка песка 
задерживались несколько дней ш ту
катурны е работы в доме по улице 
Розы Люксембург № 69. Но когда 
песок был дефицитным материалом 
в Томске? Срыв работ по этой при
чине 'м ож но объяснить только не
расторопностью начальника отдела 
снабжения треста тов. Капустина и 
отсутствием требований к  нему со 
стороны тов. Федорова.

Ремонтно-строительным трестом 
ведает отдел коммунального хозяйст
ва Томского горисполкома. Заведую
щ ий отделом тов. Гитлиц и главный 
инженер тов. Чайка редко бывают 
на объектах, мало помогают его ру
ководителям в организации произ
водства и труда на стройках, в 
укреплении трудовой дисциплины.

Руководители горкпмхоза до сих 
пор не обеспечили работников тре
ста проектами и сметами на ка п и 
тальный ремонт объектов. В итоге 
ремонт идет бесконтрольно, допу
скается перерасход средств.

Давно пора на участки  треста 
добавить механизмов, навести поря
док в использовании тех, что име
ются. Но вопросам механизации ра
бот в тресте тт. Гитлиц и Чайка 
уделяют мало внимания.

Томский ремонтно-строительный 
трест сущ ествует всего два года, не 
решены еще многие вопросы. Но 
это не снимает ответственности с 
его руководителей тт. Федорова и 
Павлова за беспорядок и бесхозяй
ственность на стройках, за брак в 
строительстве.

Еще большую ответственность за 
состояние дел в тресте несут р уко 
водители горкомхоза тт . Гитлиц и 
Ч айка . Они привы кли  равнодушно 
проходить мимо вопиющ их беспоряд
ков на стройках. Недавно, 8 июня, 
газета «Красное Знамя» опублико
вала материал рейда «Б поисках 
«объективных» причин» , в котором 
критиковала, тт. Федорова и Гитли- 
ца за беспорядки на стройках тре
ста, за брак в строительстве. Но ни 
тов. Федоров, ни тт. Гитлиц и Чай
ка не ответили на кр и ти ку .

И  на стройках треста все оста
лось по-прежнему. Непонятно, до 
к а к и х  пор тт. Федоров, Павлов, 
Гитлиц и Чайка будут мириться с 
недостатками? А. БРАГИНЕЦ.

ПОХОДОВ ПОРА
МИНОВАЛА...

Миновало лето — пора ув
лекательных путешествий с 
приключениями. состязания
ми, спортивными играми. Есть 
что вспомнить воспитанникам 
нашего детского дома.

Ездили в Томск на област
ной пионерский слет, на школь
ную спартакиаду. Чтобы инте
реснее была дорога, отправи
лись на своей машине. Она бы
ла неисправна, и Федя Кова
левский, Коля Копейкин и Во
лодя Белоногов сами ее отре
монтировали.

Разве забыть дни, проведен
ные в летнем пионерском лаге
ре, в походах по родному рай
ону? Надолго остались впечат
ления от экскурсии на живот
новодческие фермы передового 
колхоза «Северное сияние», от 
концерта, поставленного в 
сельхозартели «Сибиряк».

Поход по Алтаю совершили 
Эмма Орлова и Володя Бело
ногов.

ГОТОВЫ К  ТРУДУ

Отдых воспитанников умело 
сочетался с трудом. Работы 
хватало в саду, на опытном 
участке, по хозяйству. От лю
бовного ухода разрастался мо
лодой сад, заложенный в честь 
сороковой годовщины ВЛКСМ 
и названный Комсомольским.

т т

Юные животноводы Вера 
Солнышкова, Таня Алиева и 
Галя Качалова хорошо ухажи
вали за коровами. Заслужен
ную награду за высокие надои 
молока — путевку в Артек — 
получила Вера Солнышкова. 
Детвора вправе гордиться быч
ком Буяном, которого вырасти
ла Нина Польшина. Интерес
ное и ответственное занятие 
было у малышей — дежурить 
в цыплятнике. Нелегко приш
лось старшей птичнице Тамаре 
Рукавишниковой, пока она 
приучила цыплят к «распоряд-

ПРОДАВЦЫ— НЕУТОМИМЫЕ 
ПРОПАГАНДИСТЫ КНИГИ

ку дня», к разнообразному 
корму. Теперь эти трудности 
позади...

СОРОК ШЕСТЬ
ИМЕНИННИКОВ

Праздновали сразу именины 
сорока шести ребят. Решили 
накрыть столы в новой, пре
красно оборудованной столо
вой.

Все были в новых костюмах. 
Торжественная линейка, игра
ет музыка, поздравления, вру
чение подарков. А  в новой сто
ловой уже готов праздничный 
обед. В двух залах заняли ме
ста 150 воспитанников и го
стей. Рядом сидели «виновни
ки» торжества — именинники. 
Большая семья, дружная!

ДОРОГИЕ ГОСТИ
...Открылась дверь, и на по

роге показался молодой чело
век. Высокий, крепкого тело-

Каждую  минуту в нашей стране 
издается 2 9 6  кни г. Эти замечатель
ные данные приводятся на Всемир
ной выставке в Брюсселе и вы зы 
вают восхищение у  многих ее посе
тителей. Они говорят о неизмеримо 
возросшей культуре нашего народа.

Работники Томского облкниготор- 
га стремятся использовать разнооб
разные формы кни ж но й  торговли. 
Проводятся книж ны е базары, работ
н и ки  магазинов выходят с к н и ж н ы 
ми лотками на улицы  города, на 
фабрики и заводы. Многие из них с 
любовью относятся к  своему делу.

По итогам Всероссийского социа
листического соревнования органи
заций и предприятий кни ж но й  тор
говли за 2 -й  квартал этого года 
Томскому облкниготоргу присужде
на третья премия. Премировано за 
хорошую работу более 50 человек. 
План августа книготорг выполнил 
на 126 процентов.

Любители кн и ги  знают и ценят 
многих работников кни ж но й  торгов
ли г. Томска. Покупатели с уваж е
нием отзываются о киоскере 
В. Н. Куклиной , которую часто мож
но встретить с книгам и на улице, 
на заводе, в гостинице. Узнавая на 
местах о запросах на литературу, 
она делает заказы и приносит чита
телю н уж н ую  кн и гу .

Хорошо работает продавец мага
зина научно-технической литерату
ры  М. Г. Коваль. Имея специальное 
образование, она знакомится с со
держанием вновь поступающей ■ л и 
тературы, помогает покупателям в 
выборе кн и г . Продавец аккуратно 
выкладывает на прилавок рекламы, 
часто меняет содержание витрин, 
вывешивает объявления и афиши о 
поступлении новых кн и г , оформля
ет специальные полки новинок. Тов. 
Коваль повседневно учится у  своих 
покупателей, вдумчиво изучает их 
запросы, вежливо, быстро и вни 
мательно обслуживает посетителей 
магазина.

Антонина Ананьевна Новикова, 
работник букинистического отдела, 
хорошо знакома любителям редких 
кн и г . Она сама большой знаток и

любитель кн и ги . Антонина Ананьев
на передает свой богатый опыт мо
лодым продавцам. За свой честный 
и добросовестный труд Новикова не
однократно получала благодарности 
и премии.

Небольшой коллектив трудится в 
магазине подписных изданий, но он 
успевает обслужить свыше 2 5 .0 0 0  
подписчиков, систематически пере
выполняя план товарооборота. Кол
лективом руководит 3. Н. Матве
ева. У  работников магазина хорошая 
связь с покупателями. О поступле
нии подписных изданий они сооб
щают по радио, в афишах, объяв
лениях. а постоянным подписчикам 
напоминают по телефону.

Вот к а к  отзывается о работе ма
газина постоянный подписчик ди
ректор областного музея Н. М. Пет
ров: «Я хочу с благодарностью
отметить работу этого магазина и 
людей, которые любят кн и гу , хоро
шо пропагандируют ее, своевремен
но доставляют подписчикам».

Образцово работает городской от
дел библиотечного коллектора под 
руководством тов. А. Я. Мару, вы 
полняя ежемесячно план на 1 2 0 —  
140 процентов.

Вклю чивш ись в развернувшееся 
по всей стране социалистическое 
соревнование за достойную встречу 
X X I съезда КПСС, работники к н и ж 
ной торговли г. Томска взяли на се
бя повышенные социалистические 
обязательства по досрочному выпол
нению плана товарооборота. Наме
чено провести месячник кн и ги , по
священный 40-летию  ВЛКСМ, пред
праздничный базар накануне 41 -й  
годовщины Октября, организовать 
«день поэзии», во время которого 
будут широко пропагандироваться 
кн и ги  советских и иностранных 
поэтов, классиков литературы. Ско
ро откроется «салон кн и ги » .

Работники кни ж но й  торговли не 
пожалеют сил для того, чтобы вы
полнить обязательства, взятые в 
честь X X I съезда партии.

Н. ЖЕХОВА.

но всеми заводами капитали
стической Чехословакии за 32 
года. В 1957 году Чехослова
кия произвела 3,5 млн. тонн 
чугуна, 5,2 млн. тонн стали, 
3,5 млн. тонн проката. Бурные 
темпы роста черной металлур
гии позволили Чехословакии 
обогнать по производству ста
ли на душу населения Швецию 
и Францию и почти догнать 
Англию. По выплавке чугуна 
на душу населения она опере
дила Швецию и приближается 
к уровню Франции и Англии.

Большую роль в развитии 
металлургического производ
ства сыграла инициатива рабо
чих и инженерно-технических 
работников, социалистическое 
соревнование, движение рацио
нализаторов и изобретателей, 
использование передового опы
та.

X I съезд КПЧ поставил пе
ред черной металлургией но
вые задачи в области увеличе
ния производства чугуна, ста
ли проката. Согласно реше
нию съезда, к 1965 году метал
лургические заводы должны 
увеличить производство на 
90—95 проц,

Этот огромный рост будет 
достигнут, главным образом, за 
счет капитального строитель
ства К  1962 году закончится

вторая и последняя очередь 
строительства металлургиче
ского комбината им. Клемента 
Готвальда в Кунчице. Новый 
металлургический комбинат вы
растет в Словакии. После пус
ка на полную мощность он бу
дет производить в два раза 
больше стали, чем производит 
сейчас самый крупный Трши- 
нецкий металлургический ком
бинат. В гор. Тршинец будет 
построен новый крупный кок
сохимический завод.

Предусматривается также 
расширение и техническая ре
конструкция существующих ме
таллургических заводов, в ча
стности, в Тршинеце, Виткови- 
це, Кладно, Градке, близ Ро- 
кицан и других.

Первый реактивный 
лайнер в ГДР

30 апреля 1958 г. из ворот 
авиационного завода в Дрезде
не на бетонную взлетную до
рожку вырулил большой само
лет. Взревели мощные двига
тели, и самолет взвился в го
лубую высь неба. Так нача
лись испытательные полеты 
первого реактивного пассажир
ского самолета «В 152» в 
ГДР.

Самолет «В 152» — резуль
тат упорного труда большого 
творческого коллектива авиа
конструкторов, инженеров, тех-

ников, летчиков-испытателей. 
Он обладает высокими летно- 
тСхническими данными и при
годен для эксплуатации на воз
душных магистралях протя
женностью в 3.000 км. Четыре 
его турбореактивных двигателя 
развивают каждый силу тяги 
в 3.150 кг и обеспечивают 
крейсерскую скорость в 800 
км/час. Самолет «В 152» со
вершает полеты на высотах от 
10 до 12 тыс. метров и берет 
на борт 120 пассажиров — 48 
пассажиров в первом классе и 
72 — в туристическом. Маши
на комфортабельно оборудова
на: все в ней продумано до ме
лочей и предусмотрено для 
удобства пассажиров.

Герметигированная пасса
жирская кабина обеспечивает 
нормальные условия полета: на 
высоте 12 тыс. метров искус
ственно поддерживается давле
ние атмосферы 2 тыс. метров. 
Радиосвязь держит пассажи
ров в курсе всех мировых со
бытий. Авиаконструкторы 
обеспечили самолету макси
мальную безопасность полета: 
он оснащен современным ра
дионавигационным радарным 
оборудованием, которое обес
печивает полную безопасность 
полетов и в неблагоприятных 
метеорологических условиях.

За счет изменений в конст
рукции крыльев увеличена 
подъемная сила машины, что 
сократило длину взлетно-поса

дочной дорожки для этого са
молета до 800— 1.000 м и да
ет ему возможность использо
вать все аэродромы мира — от 
высокогорных до тропических.

В настоящее время первый 
немецкий реактивный пасса
жирский самолет «В 152» ус
пешно прошел все испытания 
и начинает обслуживать воз
душные магистрали ГДР. Пер
вый секретарь ЦК СЕПГ 
В. Ульбрихт выразил глубо
кую благодарность правитель
ства ГДР инженерно-техниче
скому и рабочему коллективу 
авиационного завода Дрездена 
за создание первоклассной 
реактивной пассажирской ма
шины. 22 человека завода удо
стоены высоких наград респуб
лики.

Открыт новый 
китайский 

университет
20 сентября был официаль

но открыт китайский научно- 
технический университет, кото
рый будет готовить кадры на
учных работников.

В этот новый вуз, располо
женный в окрестностях Пеки
на, принято 1.600 студентов, 
70 процентов из которых дети 
рабочих, крестьян и революци-

сложения, широколицый. Зна
комые черты. Скорее вспом
нить!.. Это же бывший воспи
танник Григорий Левчугов. Не 
забывает, приехал из Южно- 
Сахалинска.

Григорий первым долгом на
вестил свою бывшую воспита
тельницу, • ныне пенсионерку, 
Любовь’ Михайловну Литвин- 
чук.

Коллектив детского дома 
поддерживает связь со своими 
бывшими воспитанниками.
Многие из них стали инжене
рами, врачами, учеными, по
шли на производство. Из раз
ных уголков страны шлют 
письма, приезжают в гости.

Бережно хранятся У нас 
большие полотна, написанные 
маслом: «В. И. Ленин», «Пись
мо' запорожцев турецкому сул
тану». Это давнишние картины 
Вани Саломатова, способного, 
талантливого паренька. Осуще
ствились теперь мечты детст
ва — Саломатов нашел свое 
призвание в искусстве. Он — 
художник одного из Новоси
бирских заводов, но не забыва
ет о тех, кто дал ему путевку 
в жизнь, и часто пишет в дет. 
дом.

Иван Ж ук и Людмила Мату- 
севич закончили Томский меди
цинский институт. Первый — 
хирург в Актюбинске; вторая 

— гинеколог.
Десятки воспитанников вы

брали разные жизненные пути, 
но о детском доме, их воспи
тавшем, помнят.

М. ЮРИН,
директор Бакчарского детдома.

Н. ПОЛИВАХИНА, 
старшая пионервожатая.

На снимке: за праздничным 
столом.

ДРУЖНАЯ ПЯТЕРКА
По узкой конной дороге на полях 

колхоза имени Сталина Парбигского 
района идет грузовой автомобиль 
ГАЗ-51 с красным флажком. Им 
управляет шофер-коммунист В и к 
тор Андреевич Тук,гнев, а рядом с 
ним кол хозни к-гр узчи к Иван Я к у 
нин. В кузове —  студенты Томско
го политехнического института 
В. Панченко, А. Сучков, М. Бабич.

Это —  слаженная дружная пя
терка.

Машина подходит к  вороху пше
ницы.

—  Что ж , ребята,— говорит В и к
тор Андреевич,— такой ворох здесь 
не один, да и комбайны еще много 
намолотят. Давайте быстрер.

Через чае автомашина е красным 
флажком, груж енная зерном, стоит у 
ворот приемного хлебопункта «За- 
готзерно».

—  Скорей берите анализ, —  по
торапливает Виктор Андреевич лабо
ранта.

Так курсирует пятерка от суш ил
ки  к  государственным зерноскладам, 
оттуда попутно на ток, затем на су
ш ил ку  и обратно к  складам.

Вечером, когда машина на заправ
ке, шофер вместе с грузчикам и под
водят итоги трудового дня.

—  Сегодня норма выполнена на 
235  процентов, —  говорит Виктор 
Андреевич,

Г. АКСЕНОВ.

По следам  неопубликованны х писем
Работники тракторной бригады 

колхоза «Прогресс» Бакчарского 
района писали в редакцию о том, 
что во время уборки урожая 
бригадир тракторной бригады Че-' 
чин пьянствовал.

Председатель Бакчарского рай
исполкома тов. Шурупов сообщил 
нам, что факты, указанные в пись
ме, подтвердились. Письмо работ, 
ников тракторной бригады обсуж
далось на заседании правления 
колхоза.

Бригадиру тракторной бригады 
Чечину объявлен строгий выговор

с предупреждением. Намечены 
меры для улучшения работы трак
торной бригады.

В одном из писем, поступивших 
в редакцию, сообщалось о том, 
что заведующий Рождественским 
сельским клубом Пышкино-Тронц- 
кого района А. А. Козырев зло
употребляет служебным положе
нием, плохо работает.

Из Пышкино-Троицкого райко
ма КПСС нам сообщили, что
А. А. Козырев от занимаемой 
должности освобожден.

онных работников. Все посту
пившие в университет — вы
пускники средних школ.

Ректором университета наз
начен президент академии наук 
Китая Го Мо-жо. В универси
тете создано 13 факультетов, в

том числе факультеты ядерной 
физики и ядерной техники, 
технической физики, химиче
ской физики, радиоэлектрони
ки и другие.

(ТАСС).
На снимке слева: в провинции Синьцзян (Китайская Народная 

Республика) сооружается первый в стране нефтепровод, который 
соединит Карамайское месторождение со строящимся нефтеочисти
тельным заводом в Душаньцзу. Строительство линии общей протя
женностью 147 километров будет закончено в нынешнем году. Про
пускная способность этой коммуникации составит 400— 500 тысяч 
тонн нефти в год. В настоящее время сырая нефть перевозится на 
грузовиках. С пуском нефтепровода в эксплуатацию расходы на 
транспортировку сократятся с 44 до 4 юаней за тонну горючего. 
Значительно сократятся также и потери.

Вы видите, как роют траншеи для укладки труб.

На снимке справа: в Ихтиманской околии (Народная Республика 
Болгария) сооружается водохранилище «Тополница». ' Его дли
на 12 километров, емкость— 140 миллионов кубометров воды. Созда
ние водохранилища даст возможность оросить 400 тысяч декаров 
земли (декар — i /ю гектара).

Снимок изображает строительство водохранилища.

(Фотохроника ТАСС).
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XIII сессия Генеральной Ассамблеи ООН
На дневном заседании 22 сен. 

тября после выступления 
А. А. Громыко слово «по поряд
ку ведения» снова взял Лодж 
(США). Он возразил против того, 
что глава советской делегации 
А. А. Громыко в своем заявлении 
касался не только процедурной 
стороны, но и существа вопроса о 
представительстве Китая. Лодж 
воспользовался предоставленный 
ему словом для жалких попыток 
ослабить впечатление, которое 
произвели убедительные доводы, 
приведенные советским делега
том. Лодж голословно отрицал, 
что вооруженные силы СШ А ок
купируют часть территорий Ки
тая, он отрицал тот всем извест
ный факт, что СШ А оказываю? 
давление на делегации зависимых 
от них стран, чтобы не допустить 
восстановления законных прав 
Китая -— Китайской Народной 
Республики — в ООН. Однако 
даже американские обозреватели 
признают, что С Ш А применяют 
«политику выкручивания рук», 
чтобы обеспечить себе поддержку 
большинства в этом вопросе.

Лодж использовал и это свое 
«процедурное» выступление для 
повторения злобной клеветы по 
адресу Китайской Народной Рес
публики и Советского Союза. 
После Лоджа с более простран
ным повторением его клеветы вы
ступил представитель чанкайши. 
стской клики.

За рассмотрение и положитель
ное решение вопроса о представи
тельстве КНР в ООН выступили 
делегаты Болгарии, Швеции, 
Финляндии, Чехословакии, Алба
нии, Афганистана, Индонезии.
I Министр иностранных дел Бол
гарии К. Луканов указал, что во
прос о представительстве КНР в 
ООН имеет исключительное зна
чение для плодотворной работы 
организации. Он сказал, что этот 
вопрос до сих пор не разрешен 
из-за враждебной позиции, зани
маемой правительством США. 
Чтобы добиться оттяжки рассмот. 
рения этого вопроса, заявил 
К. Луканов, СШ А пускают в ход 
всевозможные «доводы» и кле
ветнические измышления. Оче
видно, США боятся обсуждения 
вопроса о восстановлении прав 
Китая в ООН. ибо американскую 
политику в этом вопросе невоз
можно защищать. Ее отказыва
ются поддерживать даже союзни
ки США.

Министр иностранных дел Бол
гарии разоблачил фальшивые до
воды противников справедливого 
решения вопроса о представитель
стве КНР в ООН, утверждаю
щих, что обсуждение этого вопро
са «еще более обострит междуна
родную обстановку», а также яко
бы помешает китайско-американ
ским переговорам в Варшаве. На
оборот, заявил К. Луканов, поло
жительное решение вопроса о 
представительстве КНР способст
вовало бы ослаблению междуна
родной напряженности и создало 
бы более благоприятную обста
новку для варшавских перегово- 1 
ров.

Желают США или не желают 
признавать КНР, продолжал бол
гарский представитель, — это их 
дело. Однако попытки не допус
тить Китайскую Народную Рес
публику в ООН — это вопрос, ин
тересующий все народы, для ко
торых дорог мир. Наше право — 
не считаться с чувствами некото
рых американских кругов и ре
шать вопросы таким образом, как 
это диктуется интересами мира и 
безопасности. |

Никто не может сомневаться, 
заявил в заключение министр 
иностранных дел Болгарии, что 
если бы Китаю не помешали ос
вободить всю свою территорию, 
пресечь провокационные действия 
вблизи своих границ, если бы 
КНР занимала свое законное ме
сто в ООН, то в настоящий мо
мент мы не находились бы перед 
лицом столь непосредственной 
опасности возникновения мирового 
вооруженного конфликта. Пришло 
время для ООН сделать это, хотя 
и с запозданием. Надо решить во
прос о представительстве Китая 
быстро, пока еще есть надежда 
сохранить мир.

Представитель Швеции Россел 
потребовал, чтобы Генеральная 
Ассамблея рассмотрела, наконец, 
вопрос о представительстве Китая 
в ООН, который правительство 
Швеции считает чрезвычайно 
важным. Пора прекратить фик
цию, заявил он, когда небольшая 
группа лиц с острова Тайвань 
осуществляет в органах ООН

функции великой державы, а Ки
тайская Народная Республика 
устраняется от участия в работе 
организации. Никакие доводы не 
убедят нас в том, подчеркнул 
представитель Швеции, что такое 
положение терпимо и что можно 
решать важнейшие международ
ные проблемы, и прежде всего 
проблему разоружения, без уча
стия Китайской Народной Респуб
лики.

Делегат Швеции заявил, что 
его делегация будет голосовать 
против американского проекта 
резолюции, одобренного Генераль
ным комитетом. Швеция пол
ностью поддерживает предложе
ние о рассмотрении вопроса о 
представительстве Китая в ООН.

Напомнив о многочисленных и 
веских доводах, которые приводи
лись в пользу безотлагательного 
рассмотрения вопроса о предста
вительстве Китая в ООН, фин
ляндский делегат Энкель призвал 
Генеральную Ассамблею прислу
шаться к голосу разума и поло
жительно решить вопрос о месте 
народного Китая в ООН. Не мо
жет быть сомнений в том, сказал 
он, кто является законным пред
ставителем Китая и имеет неоспо
римое право быть представлен
ным в ООН. Представитель Фин
ляндии заявил, что его делегация 
будет голосовать за рассмотрение 
вопроса о представительстве Ки
тая в ООН на нынешней сессии.

Выступивший с большой речью 
глава делегации Чехословакии, 
министр иностранных дел В. Да
вид подчеркнул, что Соединенные 
Штаты, взявшие на себя роль 
международного жандарма, уже в 
течение ряда лет совершают аг
рессию против китайского народа. 
Напомнив о концентрации амери
канских вооруженных сил в рай
оне китайского острова Тайвань, 
представитель Чехословакии за
явил, что агрессия СШ А против 
КНР таит в себе угрозу мирового 
конфликта и не может быть оп
равдана никакими ссылками на 
соглашения с Чан Кай-ши, кото
рый никого и ничего не пред
ставляет. Совершенно ясно, что 
остров Тайвань и прибрежные 
острова нужны СШ А не для «обо
роны», а для агрессивных дейст
вий как против КНР, так и про
тив национально-освободительного 
движения в других азиатских 
странах. ,

Остановившись на успехах Ки
тайской Народной Республики и 
на росте ее международного авто
ритета, чехословацкий делегат 
подчеркнул далее, что отказ рас
смотреть вопрос о представитель
стве Китая в ООН нанесет вред 
не только и не столько КНР, 
сколько самой Организации Объ
единенных Наций.

Делегация Чехословакии, за
явил он в заключение, решитель
но отвергает проект резолюции 
Генерального комитета и настаи
вает на рассмотрении вопроса о 
представительстве Китая в ООН.

Министр иностранных дел Ал
бании Б. Штюлла заявил, что со
бытия на Дальнем Востоке под
тверждают необходимость срочно
го решения вопроса о восстанов
лении законных прав КНР в ООН. 
Народы мира, сказал он, не могут 
мириться с политикой агрессии 
С Ш А в отношении великого ки
тайского народа.

В интересах мира во всем ми
ре, подчеркнул в заключение гла
ва албанской делегации, Органи. 
зация Объединенных Наций долж. 
на положить конец проводимой 
Соединенными Штатами игре с 
огнем. ,

Делегат Афганистана Адбул 
Рахман Пежвак заявил, что во
прос о представительстве Китая в 
ООН привлекает внимание всего 
мира. Эта проблема интересует и 
тревожит большинство государств 
— членов ООН. Поэтому нельзя 
дальше игнорировать предложе
ния относительно рассмотрения 
вопроса о представительстве Ки
тая в ООН.

Афганский делегат прямо за
явил, что рекомендация, принятая 
Генеральным комитетом по пред
ложению США, неприемлема для 
его делегации. Эта рекомендация, 
сказал он, не учитывает законно
го права любого государства — 
члена ООН вносить в повестку 
дня Ассамблеи вопрос, который, 
по ее мнению, является важным и 
требует рассмотрения. Эта реко
мендация не учитывает также и 
того, что ООН является мировым 
форумом для обсуждения важней
ших проблем, которые интересу

ют и волнуют членов ООН.
Делегат Афганистана подчерк

нул, что отказ рассматривать во
прос о представительстве Китая 
в ООН вредит отношениям между 
государствами и не способствует 
миру во всем мире. Афганская 
делегация, заявил он, поддержи
вает предложение Индии о вклю
чении в повестку дня X III  сессии 
Генеральной Ассамблеи вопроса о 
представительстве Китая в ООН, 
возражает против рекомендации 
Генерального комитета и будет 
голосовать за поправки, соавто
ром которых она является.

Мы признаем Центральное на
родное правительство Китайской 
Народной Республики, заявил де
легат Индонезии А. Састроамид- 
жойо, как единственно законное 
правительство Китая, и весьма со
жалеем, что Китай с его 600-мил
лионным населением, государство, 
которое является членом— осно
вателем ООН, лишено на протя
жении последних лет представи
тельства в организации.

Устранение КНР от участия в 
работе ООН, подчеркнул делегат 
Индонезии, ведет к  серьезным по
следствиям для самой организа
ции, поскольку без КНР нельзя 
решать ни одного важного меж
дународного вопроса, и тем более 
вопросов о разоружении, прекра
щении испытаний атомного и во
дородного оружия и проблем, 
связанных с поддержанием мира 
и безопасности во всем мире.

Делегат Индонезии разоблачил 
несостоятельные утверждения не
которых противников КНР о том, 
что якобы обсуждение вопроса о 
представительстве Китая в ООН 
помешает переговорам между Ки
таем и СШ А в Варшаве.

Генеральная Ассамблея, под
черкнул он, должна прислушаться 
к голосу большинства стран Азии 
и Африки, к голосу большей ча
сти населения мира и положитель
но решить вопрос о представи
тельстве Китая в ООН.

Министр иностранных дел Ир
ландии Эйкен отметил исключи
тельную важность вопроса о пред
ставительстве КНР в ООН. Не 
может быть никакого сомнения, 
сказал он что положение на 
Дальнем Востоке представляет 
непосредственную угрозу для ми
ра. Не содействовал ли наш отказ 
на предыдущих сессиях решить 
вопрос о представительстве Китая 
созданию нынешнего опасного по
ложения на Дальнем Востоке?

Делегат Ирландии, заявил, что 
его правительство, как и прави
тельства государств, выступаю
щих против восстановления прав 
КНР в ООН, не питает симпатий 
к коммунизму. Однако, подчерк
нул он, Генеральная Ассамблея в 
решении такого вопроса не может 
руководствоваться теми или ины
ми симпатиями или антипатиями 
делегатов. ,

Наша делегация, сказал в за
ключение Эйкен, будет голосовать 
за поправку, представленную 
семью странами Азии,

Кроме Лоджа й чанкайшиста, 
против рассмотрения вопроса о 
представительстве Китая в ООН 
на сегодняшнем заседании выска 
зались только делегаты Англии и 
Канады.

Выступление английского деле
гата П. Диксона наглядно показа
ло ту двойную игру, которую ве
дет Англия в вопросе о предо
ставлении Китайской Народной 
Республике законно принадлежа
щего ей места в Организации 
Объединенных Наций. Фарисей
ски напоминая, что его страна 
признала Китайскую Народную 
Республику и поддерживает с ней 
нормальные дипломатические от
ношения, представитель Велико
британии тем не менее поддержал 
позицию США.

Делегат Канады С. Смит оправ
дывал свою позицию фальшивым 
предлогом, будто рассмотрение 
вопроса о представительстве Ки
тая в ООН может обострить меж
дународную обстановку.

Председатель Генеральной Ас
самблеи Ш . Малик попытался 
свернуть дискуссию.

Глава делегации Индии Кришна 
Менон, взяв слово по порядку 
ведения заседания, подчеркнул, 
что дискуссия на пленарном засе
дании по вопросу, включать или 
не включать в повестку дня 
пункт, предложенный его делега
цией, была вызвана исключитель
но тем, что большинство в Гене
ральном комитете приняло проти
воречащую Уставу рекомендацию. 
Менон предложил продолжить

I дискуссию по вопросу о предста
вительстве Китая в ООН на завт
рашнем утреннем заседании. Это 
предложение было принято подав
ляющим большинством Ассамб
леи.

Глава советской делегации 
А. А. Громыко, также выступив
ший по порядку ведения заседа
ния, отметил, что председатель 
Ассамблеи уже не первый раз 
пытается оказать давление на де
легатов. Было бы правильным, 
сказал он, если бы председатель 
не придерживался только одной 
стороны дискуссии и воздержался 
от заявлений, имеющих целью 
оказать давление на делегатов. 
Громыко выразил надежду, что 
впредь председатель Ассамблеи 
будет сохранять объективность.

НЬЮ-ЙОРК, 23 сентября. 
(ТАСС). Сегодня на утреннем пле
нарном заседании Генеральной 
Ассамблеи ООН продолжалось об
суждение вопроса о включении в 
повестку дня предложенного Ин
дией пункта о представительстве 
Китая в ООН.

Выступивший первым министр 
иностранных дел Непала Саха 
призвал делегатов Генеральной 
Ассамблеи не забывать об ответ
ственности. которую они возьмут 
на себя, отказавшись рассматри
вать вопрос о представительстве 
Китая. Речь, заявил он, идет не о 
процедурном вопросе, а о 'вопросе 
чрезвычайной важности. Китай
ская Народная Республика, под
черкнул представитель Непала, 
не фикция, а объективная реаль
ность, и поэтому решение вопро
са о представительстве Китая в 
ООН нельзя больше откладывать.

Представитель Цейлона Корея 
решительно осудил американскую 
резолюцию, одобренную Генераль
ным комитетом. Мы, заявил он, 
не можем согласиться с тем, что
бы ООН лишалась права ставить 
на обсуждение Генеральной Ас
самблеи жизненно важные меж
дународные вопросы.

Министр иностранных дел Бе
лорусской ССР К. В. Киселев за
явил, что вопрос о восстановлении 
законных прав Китайской Народ
ной Республики в ООН вызывает 
тревогу у народов всех стран.

К. В. Киселев подчеркнул, что 
проводимая Соединенными Шта
тами политика в отношении КНР 
свидетельствует о политической 
слепоте и безрассудстве тех кру
гов в США, которые хотели бы 
восстановить в Китае прежний 
продажный режим и восстановить 
свои колониальные позиции. Од
нако им не следует забывать, что 
век колониализма прошел безвоз
вратно, и народы Востока, взяв
шие судьбу в свои руки, не допу
стят возврата к кошмарному про
шлому. Любые попытки сохранить 
и вернуть колониальное господст
во обречены на провал.

Министр иностранных дел Ру
мынии А. Буначиу заявил, что 
панический страх Соединенных 
Штатов перед возможностью об
суждения в ООН вопроса о вос
становлении законных прав КНР 
в Организации Объединенных На
ций можно объяснить только тем, 
что политика, проводимая США в 
отношении Китая, полностью про
тиворечит Уставу ООН и интере
сам поддержания мира.

Представитель Югославии 
Д. Видич обратил внимание Гене
ральной Ассамблеи на срочный 
характер вопроса о представи
тельстве КНР в ООН. Делегат 
Югославии подчеркнул, что члены 
ООН будут нести серьезную от
ветственность, если они не решат 
этого вопроса и на нынешней сес
сии.

В поддержку предложения Ин
дии о включении в повестку дня 
X III сессии Генеральной Ассам
блеи вопроса о представительстве 
Китая в ООН выступили также 
представители Бирмы, Объединен
ной Арабской Республики, Поль
ской Народной Республики, Кам
боджи, Ирака и Ганы.

Из всех выступивших на сегод
няшнем заседании только предста
витель Новой Зеландии заявил, 
что он будет голосовать за амери
канскую резолюцию, одобренную 
большинством голосов в Гене
ральном комитете. Однако и он 
подчеркивал ненормальность по
ложения с представительством 
Китая в ООН и сказал, что его 
делегация воздержится при голо
совании по поправкам, предложен
ным 7 азиатскими странами, кото
рые фактически уничтожают ре
комендации комитета не обсуж
дать вопрос о представительстве 
Китая.

На этом утреннее пленарное 
заседание закончилось.

Американские войска должны 
покинуть Тайвань

Скандал в Белом доме
Отставка помощника президента СШ А

НЬЮгИОРК, 23 сентября.
(ТАСС). Главный помощник пре
зидента Эйзенхауэра Ш. Адамс 
объявил по радио и телевидению 
о своей отставке. Отставка Адам
са вызвана шумным скандалом, 
разыгравшимся в Вашингтоне ле
том этого года, когда одна из ко
миссий палаты представителей 
установила, что Адамс получал 
многочисленные дорогие подарки 
от бостонского текстильного фаб
риканта Голдфайна, у которого 
возникли осложнения с некоторы
ми правительственными органами, 
расследующими его дела.

Разоблачение фактов корруп
ции в Белом доме вызвало скан
дал, сильно подорвавший престиж 
правительства Эйзенхауэра и шан
сы республиканской партии на 
предстоящих в ноябре выборах в 
конгресс.

Выступая с речью по радио и 
излагая причины своей отставки, 
Адамс признал, что его дальней
шее пребывание в Белом доме

может подорвать позиции респуб
ликанской партии на выборах.

Конгрессмены-республиканцы, 
добивающиеся своего переизбра
ния, уже в течение нескольких 
месяцев настаивали на отставке 
Адамса, считая, что он причиняет 
серьезный ущерб предвыборной 
кампании республиканской пар
тии. Этот нажим усилйлся после 
того, как в сентябре в традицион
нореспубликанском штате Мэн со
стоялись выборы, на которых рес
публиканцы потерпели сокруши
тельное поражение.

Хотя Адамс был вынужден по
кинуть свой пост вследствие по
зорного скандала, который заста
вил даже республиканцев-консер- 
ваторов отмежеваться от него, 
президент. Эйзенхауэр опублико
вал в Ньюпорте (штат Род-Ай
ленд) заявление для печати, в ко
тором указывает, что Адамс 
«всегда пользовался и пользует
ся» его «полным доверием и ува
жением».

Фуад Шехаб вступил на пост 
президента Ливанской Республики
БЕЙРУТ, 23 сентября. (ТАСС). 

Сегодня утром состоялось заседа
ние ливанского парламента, на 
котором новый президент генерал 
Фуад Шехаб принес присягу на 
верность конституции Ливанской 
Республики.

Новый президент, срок полно
мочий которого шесть лет, при
был на заседание парламента в

сопровождении председателя пар
ламента Адель Оссейрана и по
четного эскорта.

Ливанское правительство пред
ставило свою коллективную от
ставку.

В Бейруте введен круглосуточ
ный комендантский час. Все мага
зины и предприятия закрыты. Не 
выходят газеты.

Бесчинства фашистов во Франции
ПАРИЖ, 23 сентября, (ТАСС). 

Накануне референдума во Фран
ции фашистские банды пытаются 
запугать противников конституции 
онной реформы, совершая много
численные провокации против де
мократических организаций и их 
активистов. Так. в парижском 
пригороде Булонь — Бийанкур 
группа Фашистов пыталась вчера 
проникнуть в помещение местной 
организации Французской комму
нистической партии, но была об
ращена в бегство рабочими, охра
нявшими здание.

В городе Пьерефит (департа
мент Сена) фашисты стреляли на 
улице в двух коммунистов, один 
из которых является председате
лем местного комитета защиты 
республики.

В населенном пункте Тремблэ 
(департамент Сена и Уаза) фаши
стские молодчики разгромили зал 
имени Анри Барбюса.

Разгул фашистской реакции во 
Франции, происходящий при по
пустительстве официальных вла
стей. вызывает глубокое возму
щение самых широких слоев на
селения страны.

Зарубежная печать и  общест
венность с одобрением восприняли 
новое послание Яредседателя Со
вета Министров СССР Н. С. Хру
щева президенту США Д. Эйзен
хауэру о положении в районе 
Тайваня. Все прогрессивное чело
вечество возмущено новым прово
кационным актом правительства 
США, возвратившего это посла
ние, и требует пресечь агрессив
ные действия американского им
периализма.

Берлинские демократические 
газеты расценивают отклонение 
Эйзенхауэром послания главы Со
ветского правительства, продикто
ванного серьезной тревогой за де
ло мира во всем мире, как оче
редной провокационный шаг, еще 
более обостряющий международ
ную обстановку. Газета «Нейес 
Дейчланд» подчеркивает, что, от
клонив последнее послание Со
ветского правительства, Эйзенха
уэр и Даллес совершили беспри
мерную провокацию.

Еще нельзя сказать, пишет га
зета. когда сторонники войны в 
США прекратят свою безумную 
политику. Однако можно не сом
неваться в том, что в любом слу
чае они получат достойный от
пор.

Указав, что президент США не 
принял послания Председателя 
Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева, в котором со
держится серьезный призыв к 
Соединенным Штатам отказаться 
от их опасной для дела мира по
литики на Дальнем Востоке, 
«Нейе цейт» подчеркивает, что 
тем самым американские руково
дители пренебрегли призывом к 
благоразумию.

Болгарская газета «Отечествен 
фронт» указывает, что причины 
беспрецедентного акта правитель
ства США кроются вовсе не в не 
существующем «обидном тоне» и 
«угрозах», а в том, что логичное 
послание Н. С. Хрущева, в кото
ром так убедительно показаны 
причины и виновники существую
щего кризиса в районе Тайвань
ского пролива, привело в смяте
ние президента и его советников. 
Они решили, что легче вернуть 
это «опасное» послание, чем "оп
ровергнуть очевидные истины. 
Именно это сделало «неприемле
мым» советское послание. Агрес
соры не любят, когда их называ
ют агрессорами.

Мировая общественность, пи

шет газета, по праву расценивает 
возвращение послания Н. С. Хру
щева как провокационный акт со 
всеми вытекающими из него пос
ледствиями. Этот поступок еще 
раз показывает, что американские 
правящие круги не находят в се
бе ни сил, ни смелости пойти по 
пути разума для ослабления меж
дународной напряженности. Этим 
недостойным актом, беспреце
дентным в дипломатической прак
тике, они снова разоблачают себя 
как враги мира.

Миролюбивые народы, пишет 
румынская газета «Скынтейя», 
вместе с ними и румынский на
род, со всей решительностью 
осуждают возвращение советского 
послания американским прави
тельством, как акт, противореча
щий интересам мира и имеющий 
целью еще больше отравить меж
дународную атмосферу, как новое 
выражение политики авантюриз
ма, проводимой Соединенными 
Штатами Америки в Тайваньском 
проливе. Газета «Мунка» назы
вает действия Эйзенхауэра «без
умным жестом, враждебным ми
ру». Нет сомнения, пишет она, 
что такая грубость является яв
ным доказательством слабости 
американских позиций. Закрыть 
грубо дверь перед правдой — это 
акт бессильной злобы, а не вы
ражение реальной силы.

Комментир5ш послание Пред
седателя Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту США 
Эйзенхауэру, газета Монгольской 
Народной Республики «Унэн» 
подчеркивает, что это послание 
является еще одним предупрежде
нием агрессорам, оно еще pais 
доказывает, что напряженное по
ложение на Дальнем Востоке 
создалось именно вследствие про
вокационных действий СШ А в от
ношении народного Китая.

Монгольский народ, пишет 
«Унэн». протестующий вместе с 
китайским народом против аван
тюрных посягательств США в от
ношении КНР, полностью поддер
живает послание главы Советско
го правительства президенту 
США, проникнутое горячим 
стремлением к защите мира во 
всем мире.

Корейская газета «Минчжу 
чосон», выделяя ту часть посла
ния Н. С. Хрущева, где говорит
ся, что американский военный 
Флот должен быть отозван из 
Тайваньского пролива, и амери-

Эдиннадцатое серьезное предупреждение 
китайского правительства

ПЕКИН, 24 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает:

23 сентября 4 американских 
военных корабля вторглись в тер
риториальные воды нашей страны 
в районе провинции Фуцзянь. 14 
американских истребителей во
семью группами вторглись в воз
душное пространство над терри
ториальными водами нашей стра
ны в провинции Фуцзянь, в том 
числе шесть самолетов тремя 
группами вторглись в воздушное 
пространство над материковой 
частью нашей страны. Представи

тель министерства иностранных 
дел КНР уполномочен , заявить: 
тот факт, что американские воен
но-морские и военно-воздушные 
силы все чаще вторгаются в тер
риториальное море и в воздушное 
пространство нашей страны, сви
детельствует о том, что США по- 
прежнему придерживаются прово
кационной политики расширения 
агрессии в отношении нашей 
страны и подготовки войны. В 
связи с этим китайское прави
тельство делает одиннадцатое 
серьезное предупреждение.

Заявление делегаций африканских 
стран в ООН

НЬЮ-ЙОРК. 23 сентября. 
(ТАСС). По сообщению корреспон
дента агентства Юнайтед Пресс 
Интернейшнл из штаб-квартиры 
ООН, вчера делегации африкан
ских стран в ООН — Марокко, 
Туниса, Судана, Либерии, Ливии, 
Эфиопии, Ганы и ОАР — встре
тились с представителем времен
ного правительства Алжирской 
Республики Абделем Кадером 
Шандерли.

После этой встречи делегат 
Марокко Мехди эль-Менджа, яв
ляющийся председателем афри
канской группы стран на сен
тябрь, опубликовал следующее за
явление:

«Африканская группа собра
лась сегодня и была осведомлена 
представителем временного пра
вительства Алжира о создании 
временного алжирского прави
тельства. Члены ж группы с ра- 
достью восприняли сообщение о 
создании временного правитель
ства Алжира, что явилось актом 
самоопределения и независимости.

Африканская группа стран 
считает, что этот шаг будет спо
собствовать мирному урегулирова
нию франко-алжирской проблемы 
в соответствии с принципами и 
целями Устава Организации 
Объединенных Наций».

канские солдаты должны поки
нуть Тайвань и уйти домой, под
черкивает, что без этого не может 
быть прочного мира на Дальнем 
Востоке и общей разрядки между
народной напряженности. Корей
ский народ, пишет газета, возму
щен военными провокациями аме
риканских империалистов в Тай
ваньском проливе.

Из Лондона сообщают, что на
циональный исполнительный со
вет «объединенного профсоюза 
литейщиков» направил письмо 
премьер-министру Англии Мак
миллану, в котором выражается 
серьезная тревога по поводу по
ложения на Дальнем Востоке, 
вызванного провокационными дей
ствиями СШ А против Китайской 
Народной Республики.

Национальный исполнительный 
совет требует, чтобы английское 
правительство «использовало все 
свое влияние на Соединенные 
Штаты с тем, чтобы избежать 
.войны из-за острова Формоза 
(Тайвань. — Ред.), а также убе
дить 1 Соединенные Штаты выве
сти свои войска из этого района». 
В письме выдвигается требование 
урегулировать положение в райо
не Тайваньского пролива мирны
ми средствами.

На страницах ряда канадских 
газет выражается недовольство 
отказом президента СШ А Эйзен
хауэра принять послание Предсе
дателя Совета Министров СССР 
Н. С .;Хрущева.

Отмечая, что Эйзенхауэр посту-: 
пил неразумно, отказавшись при
нять послание Н. С. Хрущева по 
вопросу о сохранении мира, газе
та «Монреаль стар» в редакцион
ной статье заявляет, что, «отвер
гая подобным способом обсужде
ние вопросов, ничего нельзя до
биться». Хрущев, говорится далее 
в редакционной статье, обращает 
в своем послании внимание США 
на то, что они отказываются 
признать исторические изменения 
в Китае. Газета считает, что 
США должны были бы сделать 
«надлежащие выводы», а не от
вергать разумные советы. Тот 
факт, что мир оказался на грани 
войны, в результате захвата Сое
диненными Штатами китайских 
островов и поддержки Чан Кай- 
ши, отмечает «Торонто дейли 
стар». свидетельствует о бан
кротстве американской политики 
на Дальнем Востоке.

23 сентября. (ТАСС).

Американская газета 
критикует позицию 

С Ш А  на переговорах 
в Варшаве

НЬЮ-ЙОРК, 24 сентября. 
(ТАСС). Газета «Вашингтон пост 
энд тайме геральд» осуждает в 
редакционной статье отношение 
Соединенных Штатов к китайско- 
американским переговорам в Вар
шаве.

Газета называет «суровой» кри
тику правительства США «за по
литику в отношении Цзиньмынь- 
дао и Мацзудао» со стороны «со
юзников» СШ А и американской 
общественности. Вместе с тем, 
как указывает газета, «некоторые 
союзные правительства и, кажет
ся, довольно многие американцы 
смягчают свое обвинение, не же
лая вредить переговорам с ком
мунистами в Варшаве. Однако га
зета подчеркивает, что СШ А не 
прилагают достаточно усилий для 
достижения соглашения на пере
говорах». «Вопрос состоит в сле
дующем, — пишет газета. — Де
лает ли правительство для дости
жения там соглашения все, что 
может. Имеющиеся признаки не 
вселяют надежды».

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Т Е А Т Р

ТОМСКИЙ ТЕАТР 
имени В. П. Чкалова 

Открытие зимнего театрального 
сезона

Премьера Н. Вирта.
27. 28, 30 сентября — «Дали 

неоглядные...».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
25 сентября — новый художе

ственный фильм «Стучись в лю
бую дверь». Сеансы: 8-50, 10-45, 
12-40, 2-35, 4-30, 6-25, 8-20,
10-15.

Зал кинохроники
25 сентября — для детей цвет

ной фильм «На арене цирка». 
Сеансы: 9, 10-20.

С 25 по 27 сентября — доку
ментальный фильм «Африка» (1-я 
серия). Сеансы: 11-40, 12-50, 2,
3-10, 4-20, 5-30, 6-40, 7-50, 9,
10-10.

Кинотеатр имени И. Черных.
25 сентября. Большой зал — 

«Стучись в любую дверь». Сеан
сы: 9, 10-55, 12-50, 2-45, 4-40,
6-35, 8-30, 10-25. Малый зал — 
«Рио Эскондидо». Сеансы: 1-45,
3-30, 5-15, 7. 8-45. 10-30.

Для детей — «Хитрость старо
го Ашира», Сеансы: 9, 10-35,
12-10.

Конструкторско • технологиче
скому бюро- облместпрома требу
ются: квалифицированная сек
ретарь-машинистка, бухгалтер на 
самостоятельный баланс, инжене
ры и техники разных специально
стей.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 30.

D
□ ТОМСКАЯ ОБЛАСТНАЯ КОНТОРА ПО ПРОКАТУ КИНОФИЛЬМОВ □

с 25 сентября выпускает на экраны кинотеатров г. Томска ^  
новый кинофильм

□
□

Сценарий В. Спириной',
Постановка Марпи Федоровой.
Композитор Л. Афанасьев.

В ролях:
Геннадий Краснушкин — В. Подвиг, Сушков — А. Граве, 

мать Геннадия — В. Телегина, Прохоров — М. Ульянов, 
Пяткин — Ю. Медведев и др.

Производство киностудии им. М. Горького, 1958 г.
□
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